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KARATÉ-DO:
Le Président Tebboune félicite 
Ayoub Helassa, médaillé d’or 

aux jeux mondiaux

Le Président Tebboune préside une 
réunion du Conseil des ministres

Le président Tebboune reçoit un appel téléphonique 
de son homologue tunisien Kaïs Saïed

Le Président Tebboune honore les athlètes algériens 
médaillés aux Jeux méditerranéens

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a félicité le karatéka 

Ayoub Helassa qui a décroché la 
médaille d’or en Karaté-do à la 
11e édition des Jeux mondiaux 
qui se déroulent actuellement à 
Birmingham (Etats-Unis).
“Félicitation au jeune Ayoub 
Helassa, enfant vaillant de 

l’Algérie victorieuse, pour avoir 
décroché la médaille d’or au 
Karaté-do aux jeux mondiaux qui 
se déroulent aux Etats-Unis”, a 
écrit le Président Tebboune sur son 
compte officiel twitter.
Le karatéka algérien (18 ans) a 
battu, en finale (60kg), le Brésilien 
Douglas Santos Broz (36 ans), 4 
fois champion du monde.

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche une réunion du 
Conseil des ministres consacrée à 
l’examen et à l’approbation du Projet 
de loi de finances complémentaire 
PLF-2022, outre la présentation 
d’exposés liés à plusieurs secteurs, 
dont l’extension du port de 
Djen-Djen, a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence de la 
République.

“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, présidera 
demain dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée à 

l’examen et à l’approbation du Projet 
de loi de finances complémentaire 
PLF-2022, et du projet des statuts 
de l’auto-entrepreneur, ainsi que 
d’autres exposés concernant la 
réalisation d’un complexe industriel 
spécialisé dans la fabrication de 
lait infantile, la mise en place du 
processus technique de la campagne 
de production céréalière 2022-2023 
et l’extension du port de Djen-Djen”, 
lit-on dans le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, vendredi soir, un appel 

téléphonique de son homologue 
tunisien Kaïs Saïed, indique un 
communiqué de la présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, ce 
soir, un appel téléphonique de la part 
de son frère Kaïs Saïed, président de 
la République tunisienne, avec lequel 

il a évoqué différentes questions 
d’intérêt commun, en réaffirmant, la 
promotion des relations bilatérales 
entre les deux pays, au mieux des 
intérêts des deux peuples frères, 

précise le communiqué.
“Les deux présidents ont exprimé 
de nouveau leur satisfaction quant 
à la décision commune de la 
réouverture des frontières terrestres 
entre l’Algérie et la Tunisie à même 
de  permettre un renforcement des 
échanges entre les citoyens des 
deux pays frères et de consolider les 
liens d’amitié et de fraternité entre 
les deux peuples frères”, conclut le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé jeudi au Palais du Peuple 

à Alger, une cérémonie en l’honneur 
des athlètes algériens médaillés aux 
Jeux méditerranéens abrités par la ville 
d’Oran du 25 juin au 6 juillet 2022.
La cérémonie s’est déroulée en 
présence du président du Conseil 
de la nation, M. Salah Goudjil, du 
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim Boughali, 
du Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, du président de la 
Cour constitutionnelle, Omar Belhadj, 
du Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
Ont également assisté à la cérémonie, 
le Secrétaire général de la Présidence 
de la République, Mohamed Amine 
Messaïd, le directeur de cabinet à 
la Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf, des conseillers 
du Président de la République, des 
membres du Gouvernement, ainsi que 
des responsables sportifs.
A cette occasion, le président de la 
République a remis des attestations 
de reconnaissance et une récompense 
financière aux athlètes médaillés.
La cérémonie a été également marquée 
par la présence du karatéka Ayoub 
Helassa qui a décroché la médaille d’or 
en Karaté-do à la 11e édition des Jeux 
mondiaux à Birmingham (Etats-Unis), 
et qui a tenu à remettre cette distinction 
au président de la République.

De leur côté, les athlètes médaillés 
aux JM-2022 ont offert au Président 
Tebboune, un maillot dédicacé par 
l’ensemble des sportifs, et floqué 
“Algeria”.                         
M. Tebboune a pris, par la suite, une 
photo de famille avec l’ensemble des 
athlètes et des hauts responsables de 
l’Etat.
Cette cérémonie, en l’honneur des 
athlètes algériens, entre dans le cadre 
de la politique du Président Tebboune 
visant à promouvoir et à encourager 
l’émergence du sport d’élite national.
Plus de 3.400 athlètes représentant 
26 nations ont concouru dans 24 
disciplines sportives tout au long d’une 
douzaine de jours à Oran dans le cadre 
de la 19e édition du rendez-vous sportif 
méditerranéen.
L’Algérie a remporté 53 médailles (20 

or, 17 argent et 16 bronze) lors de ces 
Jeux, terminant en quatrième position 
au tableau final des médailles, une 
première historique.             
Les athlètes médaillés aux JM-2022 et 
honorés par le Président Tebboune 
Trente quatre (34) sportifs, dames 
et messieurs, ont reçu des mains du 
Président Tebboune, un diplôme 
d’honneur et une récompense 
financière.
Certains athlètes médaillés aux 
JM d’Oran-2022, étaient absents à 
la cérémonie, car retenus par des 
obligations à l’instar des athlètes de 
l’athlétisme actuellement à Oregon 
(Etats-Unis) pour prendre part aux 
championnats du monde.
Les athlètes honorés:
Jaouad Syoud (Natation)                 Or, 
Argent et Bronze

Abdennour Bendjemaa (Athlétisme) 
Or et Bronze
Mohamed Yasser Triki (Athlétisme) Or 
et Bronze
Hadjila Khelif (Boxe)                        Or
Roumaïssa Boualem (Boxe)            Or
Jugurtha Ait-Bekka (Boxe)                 Or
Yahia Abdelli (Boxe)                                      Or
Bilal Afer (Athlétisme)                                    Or
Mohamed Ali Gouaned (Athlétisme)
OR
Cylia Ouikane (Karaté)                      Or
Chaima Midi (Karaté)                                    Or
Driss Messaoud (Judo)                                 Or
Bachir Sid  Azara (Lutte)
Youssef Sabri Medal (Badminton)           
Or
Maghnia Hammadi (Haltérophilie)  
Argent et Bronze
Lamia Aissioui (Rafle-Boules)     
Argent et Bronze

Younes Nemouchi (Boxe)                           
Argent
Mohamed Houmri (Boxe)                          
Argent
Mohand-Said Hamani (Boxe)                    
Argent
Chaib Ichrak (Boxe) Argent
Hocine Daikhi (Karaté)                                 
Argent
Mohamed Sofiane Belrekaa (Judo) 
Argent
Mohamed Yasser Bouamar (Judo) 
Argent
Ishak Rhayo (Lutte)                                     Argent
Abdelkrim Oukali (Lutte)          Argent
Abdelnacer Benlaribi (Boxe) Bronze
Chouaib Bouloudinats (Boxe)                   
Bronze
Hadjila Khelif (Boxe)                                     Bronze
Hichem Bouhanoune (Athlétisme)  
Bronze
Zouina Bouzebra (Athlétisme)                  
Bronze
Amina Belkadi (Judo)                                    Bronze
Oussama Sahnoune (Natation)                
Bronze
Mohamed Ouaghlissi (pétanque)           
Bronze
Chahrazed Chibani (Rafle)                          
Bronze
NB: 53 médailles (20 or, 17 argent, 
16 bronze) ont été décrochées par 
l’Algérie lors la 19e édition des Jeux 
méditerranéens Oran-2022, disputée 
du 25 juin au 6 juillet.
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Baccalauréat 2022 : 
58,75% de taux de réussite au niveau national

Olympiades internationales de mathématiques :
L’Algérien Mohamed Wacyl Meddour remporte 

la médaille de bronze

Soixantenaire de l’indépendance :
Catégories concernées par les mesures de grâce 

du Président Tebboune

L’APN clôture sa session parlementaire ordinaire

Le taux de réussite à 
l’examen du Baccalauréat 
Session 2022 a atteint 

58,75% au niveau national, 
a annoncé samedi le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed.

Lors d’une conférence de presse 
consacrée à l’annonce des 
résultats officiels, le ministre 
a souligné que la moyenne 
d’admission a été fixée cette 
année à 9,50/20, en tenant 
compte des conditions sanitaires 
induites par la pandémie du 
nouveau coronavirus qui a 
influé sur l’état psychologique 
des élèves depuis 2020.
“743.509 candidats répartis 
sur 2.580 centres d’examen 
ont passé les épreuves du 

baccalauréat session 2022 dans 
de bonnes conditions et dans 
le strict respect du protocole 
sanitaire”.
6.100 détenus ont passé les 
épreuves du baccalauréat 
(Session juin 2022) au niveau de 
47 établissements pénitentiaires 
à l’échelle nationale, dont 5.953 
hommes et 147 femmes répartis 
sur 06 filières”.
Les résultats de l’examen du 
Baccalauréat (session juin 2022) 
seront annoncés aujourd’hui à 

partir de 16:00, avait annoncé 
vendredi un communiqué 
du ministère de l’Education 
nationale.
Pour les candidats scolarisés 
et libres, les résultats seront 
diffusés via le site de l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC): https://bac.
onec.dz et gratuitement par 
SMS via les trois opérateurs de
téléphonie mobile: Mobilis, 
Ooredoo et Djezzy, en 
composant le code *567#.

Quant aux candidats scolarisés, 
les résultats seront annoncés à 
travers l’affichage des listes des 
élèves admis, le même jour et 
à la même heure, au niveau de 
tous les établissements éducatifs 
dont les élèves ont passé 
l’examen et via l’espace parents 
https://tharwa.education.gov.dz.
A noter que le taux de réussite 
au Baccalauréat (session 2021), 
avait atteint 61,17 % au niveau 
national.

L’étudiant algérien 
Mohamed Wacyl 
Meddour a remporté 

la médaille de bronze aux 
Olympiades internationales 
de mathématiques, organisées 
à Oslo (Norvège), indique 
vendredi le groupe Télécom 

Algérie.
L’étudiante Chebila Guerfi a 
reçu, elle, le Prix de Maryam 
Mirzakhani pour le continent 
africain, en réalisant le meilleur 
score parmi les étudiantes 
africaines, note la même source.
A cette occasion, le Groupe 

Télécom Algérie ainsi que son 

entreprise Algérie Télécom, ont 

félicité les lauréats, se disant 

fier d’être le sponsor officiel de 

l’équipe nationale participant 

aux Olympiades internationales 

de mathématiques.

La Présidence de la 
République a rendu public, 
jeudi, un communiqué 

détaillant les catégories 
concernées par les mesures de 
grâce et d’apaisement décidées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion du 60e anniversaire de 
la fête de l’indépendance. Voici la 
traduction APS du texte intégral 
du communiqué:
“Suite au décret présidentiel signé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en date du 04 juillet 2022, à 
l’occasion du 60e anniversaire 
de la fête de l’indépendance et de 
la jeunesse, portant mesures de 
grâce et d’apaisement, voici une 
synthèse détaillant les catégories 
concernées par ces mesures :

Premièrement: Des mesures 

de grâce ordinaires :
 - Première catégorie : 
15.524 détenus condamnés 
définitivement pour des crimes de 
droit commun.
- Deuxième catégorie: Sept 
(7) détenus condamnés 
définitivement à la peine 
capitale qui bénéficient d’une 
commutation de la peine capitale 
en peine de réclusion à temps de 
vingt (20) ans. Cinq (5) d’entre 
eux ont quitté les établissements 
pénitentiaires après avoir purgé 
plus de vingt (20) ans de prison et 

les deux (2) autres purgeront leur 
peine en 2024.
- Troisième catégorie: 27 détenus 
condamnés définitivement à la 
réclusion à perpétuité, ayant 
purgé plus de vingt (20) ans de 
prison, qui bénéficient d’une 
commutation de la peine de 
réclusion à perpétuité en peine de 
réclusion à temps de vingt (20) 
ans.
- Quatrième catégorie: 40 
détenus âgés atteints de maladies 
incurables qui bénéficient d’une 
remise totale de leur peine.

- Cinquième catégorie: les 
détenus admis au:
- Brevet d’enseignement moyen 
(BEM): 68 détenus ayant 
bénéficié d’une remise totale 
de leur peine et 31 autres d’une 
remise partielle.
- Formation professionnelle: 
2.069 détenus ayant bénéficié 
d’une remise totale de leur 
peine et 780 autres d’une remise 
partielle.
- Les détenus bacheliers seront 
libérés après l’annonce des 
résultats.

Deuxièmement: Des mesures 
d’apaisement (44 cas):

- Elargissement de Treize (13) 
individus poursuivis pénalement 
et placés en détention pour avoir 
commis des actes d’attroupement 
et des faits connexes, et qui ne sont 
pas condamnés définitivement. 

Onze (11) autres dossiers sont en 
cours d’examen.
- Sept (07) détenus ont bénéficié 
d’une remise totale de leur peine 
et trois (03) autres d’une remise 
partielle, leur peine ayant été 
commuée de 18 mois.L’examen 
des demandes de liberté 
conditionnelle se poursuit pour 
dix (10) autres accusés, dont trois 
(3) ayant bénéficié d’une remise 
partielle de leur peine.
Une loi spécifique a été élaborée, 
en prolongement des lois sur la 
Rahma et la concorde civile, au 
profit de 298 détenus condamnés 
définitivement, à soumettre la 
semaine prochaine à la réunion 
du Gouvernement, puis en 
Conseil des ministres pour 
examen et approbation. Cette loi 
sera présentée au Parlement dans 
sa prochaine session”.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a 
clôturé jeudi les travaux 

de sa session parlementaire 
ordinaire 2021-2022, lors d’une 
séance plénière présidée par M. 
Brahim Boughali, président de 
cette instance.
La cérémonie de clôture s’est 
déroulée en présence du président 

du Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, du Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane et de 
membres du gouvernement.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Boughali a 
souligné que “l’APN est fidèle à 
la ligne nationale visant à opérer 
le changement escompté pour 
tracer les contours de l’Algérie 

nouvelle à laquelle aspire le 
peuple algérien”, ajoutant que le 
parlement “s’est employé lors de 
cette session à être à la hauteur 
de cette aspiration en restant 
fidèle à la ligne nationale tracée 
par le Président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune dans 
son programme”.   
La clôture de cette session 

intervient conformément à 
l’article 138 de la Constitution 
et aux dispositions de l’article 
5 de la loi organique 12-
16 fixant l’organisation et le 
fonctionnement de l’APN 
et du Conseil de la nation et 
les relations fonctionnelles 
entre les deux instances et le 
Gouvernement.
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CODE COMMUNAL ET DE WILAYA:

 Nécessité d’associer tous les intervenants et spécialistes

CORONAVIRUS :

36 nouveaux cas et 
aucun décès ces 

dernières 24h en Algérie

Le ministère de la Santé appelle 
les hadjis de retour au pays 
à se conformer aux mesures 

préventives contre le coronavirus

Le ministre de l’Intérieur, 
des collectivités locales 
et de l’aménagement du 

territoire, Kamal Beldjoud, a 
affirmé jeudi à Alger que ses 
services veillent “à consulter tous 
les intervenants et spécialistes” 
dans le cadre de la révision du 
code communal et de wilaya pour 
sortir avec une loi servant à la fois 

les intérêts du citoyen et de l’élu.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de la clôture de la 
session ordinaire du Conseil de 
la nation, M. Beldjoud a souligné 
que dans le cadre de la révision 
du code communal et de wilaya 
qui sera soumis au Parlement 
lors de la prochaine session, tous 
les intervenants et spécialistes 

seront consultés pour sortir avec 
une loi qui accorde toutes les 
prérogatives au président d’APC 
et apporte des solutions aux 
problèmes des citoyens”.
Concernant la réouverture, 
vendredi, des frontières terrestres 
avec la Tunisie, fermées en raison 
des retombées de la pandémie du 
nouveau coronavirus (Covid-19), 

le ministre a réaffirmé que “toutes 
les mesures ont été prises en 
prévision de la réouverture et 

l’entrée des touristes des deux 
côtés”.
Pour rappel, la réouverture 
des frontières terrestres avec 
la Tunisie est prévue pour le 
15 juillet, en application de la 
décision commune du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son homologue 
tunisien, M. Kaïs Saïed.

Trente-six (36) 
nouveaux cas 
confirmés de 

coronavirus (Covid-19) et 13 
guérisons ont été enregistrés, 
alors qu’aucun décès n’a 
été déploré ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
vendredi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 266.392, celui 
des décès demeure inchangé 
(6.875 cas), alors que le 
nombre total des patients 
guéris passe à 178.760 cas. 
Par ailleurs, trois (3) patients 
sont actuellement en soins 

intensifs, précise la même 
source, relevant que 38 
wilayas n’ont recensé aucun 
nouveau cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, 
en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation 
physique et le port du 
masque.

Le ministère de la Santé 
a appelé, vendredi dans 
un communiqué, les 

hadjis de retour au pays après 
avoir accompli les rites du Hadj, 
à se conformer aux mesures 
préventives contre le coronavirus, 
pour préserver leur santé et celle 
de leurs familles.
Le ministère a mis l’accent sur 
la nécessité de “respecter les 
mesures préventives, à savoir 
le port du masque, le respect 

de la distanciation physique, 
le lavage des mains plusieurs 
fois par jour, l’utilisation du 
gel hydroalcoolique, outre le 
confinement à domicile pendant 
une semaine”.
Le ministère appelle également 
les hadjis de retour au pays à 
“consulter un médecin en cas 
d’apparition de symptômes, tels 
que les maux de tête, la fièvre, les 
éternuements, la toux, la diarrhée 
ou les vomissements”.

Retour du premier groupe 
de pèlerins à l’Aéroport Mohamed 

Boudiaf de Constantine

Le ministère de la Solidarité nationale 
célèbre la Journée nationale de l’enfant

Le premier groupe de 
pèlerins des wilayas de 
l’Est du pays est arrivé, 

vendredi après-midi à l’Aéroport 
international “Mohamed 
Boudiaf” de Constantine, de 
retour des Lieux Saints de 
l’Islam, après avoir accompli les 
rituels du Hadj de l’année 2022.
Composé de 256 pèlerins, le 
premier groupe de hadjis a 
été accueilli dans de bonnes 
conditions, et toutes les 
mesures de prévention sanitaire 
nécessaires ont été mises en place 
par les services de l’Aéroport de 

Constantine de concert avec les 
différentes instances concernées 
pour éviter toute éventuelle 
contamination par le coronavirus.
Les services de l’Aéroport 
international de Constantine 
ont doté la salle consacrée à 

l’accueil des pèlerins de tous les 
équipements nécessaires (prise 
de la température, masques et gel 
hydroalcoolique, entre autres) 
pour garantir la sécurité sanitaire 
des hadjis, a-t-on constaté sur 
place.
Seize (16) vols de retour sont 
programmés vers l’Aéroport 
“Mohamed Boudiaf” à partir 
des aéroports d’Arabie Saoudite, 
sachant que le dernier voyage 
est prévu le 31 juillet courant, 
selon les informations fournies 
par les services des Douanes 
algériennes.

Le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme a organisé, vendredi 
à Alger, une cérémonie à 
l’occasion de la Journée nationale 
de l’enfant, célébrée le 15 juillet 
de chaque année.
La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter 
Krikou a présidé cette cérémonie, 
organisée en coordination avec 
les ministères des Moudjahidine 
et des Ayants-droit et de la Poste 
et des Télécommunications, en 
présence de plusieurs ministres 
et de représentants de plusieurs 
secteurs et organismes nationaux.
Cette rencontre a pour objectif de 
passer en revue les réalisations 
accomplies dans le domaine de 
l’enfance et de mettre en exergue 
les efforts déployés par l’Etat 
pour prendre en charge, protéger 
et promouvoir l’enfance, et ce 
à travers des stratégies et des 
programmes nationaux destinés à 
cette catégorie de la société.
A cette occasion, Mme Krikou 
a rappelé que la célébration de 
la Journée nationale de l’enfant 
coïncide avec les festivités 
célébrant le 60e anniversaire 
de la Fête de l’indépendance, 
considérant qu’il s’agit là d’une 
occasion pour faire le point sur 
les réalisations accomplies dans 

plusieurs domaines, y compris 
ceux liés à l’enfance à laquelle 
le programme du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune accorde “un intérêt 
particulier”.
A ce propos, la ministre a 
annoncé qu’une revue traitant des 
questions de l’enfance était en 
cours d’élaboration et qui mettra 
en avant les efforts de l’Etat 
en matière de protection et de 
promotion de cette catégorie.
De son côté, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga a affirmé 
que l’Etat s’employait à 
“promouvoir l’écriture de 
l’histoire et à l’enseigner aux 
jeunes générations”, indiquant 
que le ministère procède 
à l’impression de “récits 
historiques passionnants sur 
les symboles de la Révolution” 

destinés aux enfants, outre des 
œuvres audiovisuelles sur des 
événements et de hauts faits ayant 
marqué la guerre de libération 
nationale et “l’organisation de 
concours pour jeunes durant la 
prochaine année scolaire”.
Pour sa part, le ministre de la 
Poste et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki a souligné 
l’intérêt que porte son secteur à 
l’enfance, dévoilant le lancement 
d’un guide destiné aux parents et 
aux éducateurs sur la prévention 
et la protection des enfants contre 
les dangers d’Internet.
A l’occasion de la célébration de 
la Journée nationale de l’enfant, 
Algérie Poste (AP) a émis un 
timbre-poste, outre la projection 
d’un documentaire sur les efforts 
du ministère de la Solidarité 
nationale en matière de prise en 
charge de l’enfance.
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Le Président Tebboune nomme 
Brahim Djamel Kessali 
au poste de ministre 

des Finances

Ligne maritime Alger-Napoli : 
Campagne de promotion 

et prix concurrentiels

L’Algérie augmente 
de 4 milliards de m3 

ses livraisons de gaz à l’Italie

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a signé, 
jeudi, un décret présidentiel 

portant nomination de M. Brahim 
Djamel Kessali, au poste de ministre des 
Finances, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“En vertu des dispositions de la 

Constitution, notamment en ses articles 

91 (alinéa 7) et 104, le Président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune 

a signé un décret présidentiel portant 

nomination de M. Brahim Djamel 

Kessali, au poste de ministre des 

Finances”, lit-t-on dans le communiqué.

Le ministre des Transports, Abdellah 
Moundji a appelé, mercredi, à 
accompagner le lancement de 

la ligne maritime Alger-Napoli (Italie) 
prévu le 24 juillet par une campagne 
de promotion, en proposant des prix 
concurrentiels pour attirer un maximum 
de clients à l’aller et au retour, indique un 
communiqué du ministère.
La décision est intervenue lors d’une 
réunion présidée par M. Moundji, en 
présence de cadres du ministère et du 
directeur général de l’Entreprise nationale 
de transport maritime de voyageurs 
(ENMTV) et son staff administratif, 
consacrée à la révision de la politique 
commerciale de la compagnie, notamment 
de la plateforme électronique de vente de 
billets.
Dans le cadre de l’élargissement 
de l’activité de la compagnie et en 
application de la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
relative à l’ouverture d’une ligne maritime 
Alger-Napoli, le ministre a plaidé pour 
une campagne promotionnelle et des 
prix concurrentiels pour accompagner 
le lancement de cette ligne prévu le 24 
juillet, de manière à attirer un maximum 
de clients à l’aller et au retour.
Le ministre a également préconisé 
“d’envisager l’ouverture de nouvelles 
lignes et destinations pour la prise en 
charge des préoccupations de notre 
communauté nationale établie à l’étranger, 
en tenant compte des volets économiques 
et de la rentabilité, voire la pérennité 
de ses lignes, et en accompagnant cette 

stratégie par un plan de développement 
de la flotte maritime de la compagnie 
et sa modernisation conformément aux 
standards internationaux”.
Il s’agit également “d’effectuer les 
travaux de maintenance nécessaires pour 
une exploitation optimale des moyens 
et d’engager une réflexion concernant 
l’acquisition de nouveaux navires 
au moyen des ressources financières 
disponibles”, ajoute-t-on de même source.  
Par ailleurs, le ministre a insisté sur 
l’impératif de développer une plateforme 
électronique dédiée à la vente de tickets 
et des différentes prestations à distance 
offertes aux voyageurs, outre la prise en 
charge des clients de l’ENMTV au niveau 
des agences commerciales et à bord des 
navires.
Concernant la saison estivale et la prise en 
charge des préoccupations des citoyens, le 
ministre a plaidé pour “l’accélération du 
lancement d’une ligne maritime urbaine 
reliant la pêcherie d’Alger au port de 
Tamenfoust en passant par la promenade 
des Sablettes avec la possibilité 
d’une extension au port de Zemmouri 
(Boumerdes) pour désengorger le trafic 
routier que connait la capitale”.

L’ambassadeur du Canada en 
Algérie, Michael Callan, a 
réaffirmé mercredi depuis 

Constantine l’engagement de son pays à 
réussir les projets “gagnant-gagnant” avec 
l’Algérie, soulignant que tous les efforts 
seront déployés pour faire aboutir un projet 
relatif à la gestion intégrée et la valorisation 
énergétique des déchets à l’échelle locale.

A l’issue d’une rencontre-débat avec des 
investisseurs locaux, animée à la Chambre 
de commerce et d’industrie Rhumel 
(CCIR), le diplomate canadien a jugé le 
projet algéro-canadien relatif à la gestion 
intégrée et la valorisation énergétique des 
déchets à l’échelle locale “important pour 
les deux parties”.
La réalisation du projet devra être lancée à 

Constantine d’ici à 2023 pour un délai de 
deux ans, selon les explications données 
par les chargés du projet.
Ce projet, lancé en 2016 en partenariat avec 
un groupement d’entreprises canadiennes 
et dont toutes les études ont été finalisées 
en 2019, fera l’objet prochainement d’une 
rencontre d’évaluation entre le ministère 
de l’Environnement et les représentants de 
l’Etat canadien en vue de sa concrétisation, 
a-t-on indiqué.
Une fois opérationnel, il aura un impact 
au triple plan social, économique et 
écologique, selon les responsables locaux 
concernés qui ont fait part, dans ce sens, 
de plusieurs avantages qui seront générés 
par ce projet, s’agissant notamment 
de la création d’emplois via le réseau 
des micro-entreprises, la réduction des 
dépenses communales, la lutte contre le 
changement climatique et la réduction des 
besoins en matière d’assiettes foncières 
pour les casiers et centres d’enfouissement 
technique car, ont-ils estimé, le projet est 
considéré comme une solution “définitive” 
au problème de saturation des CET.
Dans une déclaration à la presse à l’issue de 

la rencontre-débat avec des investisseurs 
locaux, le diplomate canadien a souligné 
que les deux pays s’appuient sur une 
“base solide” permettant de développer 
davantage les relations bilatérales les 
qualifiant de “très bonnes”, rappelant que 
les deux pays ont une “histoire commune 
profonde et des coopérations diversifiées”.
La communauté algérienne établie au 
Canada constitue également un facteur 
“favorisant l’intensification des relations 
et la consolidation de la coopération entre 
les deux pays”, a ajouté M. Callan qui a 
mis en avant le potentiel “énorme” dont 
dispose l’Algérie dans plusieurs domaines 
dont les énergies renouvelables, les mines 
et la culture.
Le diplomate canadien qui a appelé au 
développement de la coopération “de 
manière plus profonde encore”, a insisté 
sur l’importance d’entretenir l’esprit de 
confiance caractérisant les relations entre 
les deux parties et mis l’accent également 
sur la nécessité de “bâtir de nouveaux 
ponts pour des partenariats fructueux et des 
coopérations à long terme”, et à investir 
aussi dans les domaines linguistiques.

L’Algérie a décidé d’augmenter 
de 4 milliards de m3 
supplémentaires le volume de 

ses livraisons de gaz à l’Italie à partir de 
la semaine prochaine.
Il s’agit de 4 milliards de m3 de gaz 
supplémentaires qui seront livrés par 
Sonatrach à ENI et à ses autres partenaires 
italiens à partir de la semaine prochaine.
L’Algérie, qui entretient des relations 
privilégiées avec l’Italie, a déjà livré à 
ce pays depuis le début de l’année 13,9 
milliards de m3 dépassant de 113% les 
volumes prévisionnels, prévoit encore de 
livrer d’ici la fin de l’année 2022, six (6) 
milliards de m3 supplémentaires de gaz 
algérien à l’Italie.
Cette décision renforce encore les liens 
historiques entre l’italien ENI et le 

groupe pétrolier algérien Sonatrach.
Pour rappel, l’approvisionnement de 
l’Italie en gaz algérien a été au centre 
des entretiens qu’a eu le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
avec son homologue italien, M. Sergio 
Matarella, et le président du Conseil, M. 
Mario Draghi.
Les deux parties avaient convenus de 
booster le partenariat énergétique entre 
les deux pays.

Algérie-Canada :
Engagement pour concrétiser 
les projets “gagnant-gagnant”
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En visite de travail à Annaba :
Le ministre de l'Enseignement supérieur annonce 
la création d’une école supérieure  d'ingénierie

 et de technologie

ANNABA / Zone industrielle  
Le problème du raccordement en électricité de la zone 

industrielle ‘’Ain El Sayd’’ enfin résolu

ANNABA / Saison estivale 
Rush sur les plages annabi

Des milliers d’estivants envahissent les plages autorisées 

Le ministre de 
l'Enseignement 
supérieur et de la 

recherche scientifique, 
M.Benziane, accompagné  
du wali Djamel Eddine 
Berrimi, a présidé les 
travaux du colloque national 
des universités, organisé 
à l'hôtel Sheraton, avec la 
participation des universités 
et centres universitaires des 
wilayas  de l'est de l'Algérie. 
Il est à noter que les travaux 
du colloque national des 
universités se sont déroulés  
en même temps  en visio-
conférence.
le Ministre de l'enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique a exposé le bilan 
de l’année universitaire 
2021/2022  et a commenté  
la mesure dans laquelle les 
opérations répertoriées dans 
le secteur ont été mises 

en œuvre dans le cadre 
du plan gouvernemental. 
L’hôte d’Annaba, a 
informé l’assistance sur les 
préparatifs envisagés par 
ses départements inhérents 
à la prochaine rentrée 
universitaire. Lors d’une 
conférence de presse, le 
ministre l'Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, a annoncé 
qu’un projet de décret a 
été déposé pour fusionner 
l'Ecole Nationale Supérieure 
des Mines et Minéraux 
et l'Ecole Supérieure des 
Technologies Industrielles 
pour créer une Ecole 
Nationale Supérieure 
des Technologies et de 
l'Ingénierie à Annaba 
ainsi que la prochaine  
réception  de  13.000 lits, 
soit 48% des attentes, ce 
qui portera la capacité totale 
d'hébergement à 669.000 

lits, avec la restauration d'un 
certain nombre de résidences 
fermées l'an dernier  et 
37.000 places pédagogiques 
qui seront réceptionnées, 
ce qui portera les capacités 
d'accueil pédagogique à un 
million et 448 mille places 
pédagogiques sur l'ensemble 
du réseau universitaire 
pour la wilaya d’Annaba. 
M.Benziane a indiqué 
que son secteur œuvrait à 
"réviser plusieurs textes 
réglementaires de base 
régissant les établissements 
universitaires et à renfocer 
les prérogatives de 
l'Université et son rôle 
pionnier dans la société. Ces 
textes aideront l'Université à 
s'ouvrir sur l'environnement 
national et international et à 
s'engager dans la recherche 
et le développement de 
l'enseignement supérieur.

Le problème du 
raccordement de la zone 
industrielle, Ain El -Sayd 

en énergie a été enfin résolu à 
l’appui  un  plan d’urgence et 
après maintes interventions du 
wali Berrimi Djamel Eddine. 
Une bonne nouvelle pour les 
investisseurs qui peuvent exploiter 
leurs unités productives, d’ici la 
fin du premier trimestre de 2023. 

En effet, le coût du raccordement 
a  été réduit de 110 milliards à  15 
milliards. Le directeur général 
de Sonelgaz a souligné  lors 
d’un point de presse à Annaba, 
qu'il existe plusieurs projets en 
cours de réalisation, visant à 
réduire les interruptions et les 
coupures d’électricité,  résultant 
des facteurs externes, y compris 
la violation du réseau par des 
piratages. Le premier responsable 
de la Sonelgaz a également 

fait part de l'achèvement d'un 
grand transformateur électrique 
au niveau de la nouvelle ville, 
Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Errich), pour fournir 
suffisamment d'énergie à cette 
circonscription.
Concernant la récupération 
des dettes, le P-DG, Adjal a 
indiqué que Sonelgaz fournit de 
l'électricité et est contrainte de 
couper  parfois l’énergie pour 
obligé ses clients à honorer leurs factures, avec des paiements par facilité .

C’est un 
véritable rush 
d’estivants que 

connaissent les plages 
autorisées à la baignade 
d’Annaba. En effet,  des 
milliers d’ estivants se 
rendent chaque jour sur 
les vingt et une plages 
autorisées à la baignade 
au niveau du littoral de la 
wilaya d’Annaba, venant 

de toutes les wilayas 
du pays, notamment les 
wilaya voisines tels que 
Guelma, Constantine, 
Souk Ahras et Tébessa , 
ainsi que bien d’autres, 
afin de passer leurs 
vacances à Annaba, et  sans 
oublier nos concitoyens 
vivant de l’autre rive 
méditerranéenne qui 
rentrent  pendant la saison 
d'été. Les plages d’Aïn 
Achir, Rizzi-Amor, Fellah-

Rachid, Kharrouba et Oued 
Begrat sont les plages les 
plus prisées durant cette 
période en raison de leur 
proximité avec le centre-
ville d’Annaba et de la 
disponibilité des moyens 
de transport favorisant le 
déplacement des estivants.
En effet, la hausse des 
températures et la canicule 
qui sévit ces derniers jours, 
a favorisé l’engouement 
pour les plages de la 

wilaya d’Annaba, une 
situation qui a incité les 
citoyens  à investir en 
force sur les plages. Il est 
à noter que les autorités 
locales ont fourni toutes 
les conditions nécessaires 
pour la réussite de la saison 
estivale à Annaba d'autant 
plus que cette dernière est 
la destination privilégiée 
de nombreuses familles 
algériennes durant l'été.

S.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.B



ANNABA / Faits divers 

Un homme de 49 
ans  retrouvé mort 

au quartier
 « Mercis »

ANNABA / Voierie 
Pas moins de 100 tonnes de déchets ménagers collectés 

le jour de l’Aïd El Adha

Une découverte macabre a été 
faite, avant-hier, au niveau de la 
cité Ryad El Salh « Mercis » où 

un homme a été découvert mort. En effet,  

selon des sources proches de la protection 

civile, un corps en état de décomposition 

très avancé a été découvert dans une 

construction. Il s’agit du corps d’un 

homme âgé d’environ 49ans. La dépouille 

mortelle a été évacuée vers la morgue de 

l’hôpital d’Ibn Rochd. Une enquête a été 

ouverte par les éléments de la sécurité afin 
de déterminer les circonstances du décès.

Pas moins de 100 tonnes de 
déchets ménagers ont été 
collectées, au cours des 

deux jours de Aid El Adha, a-t-on 
appris, hier, auprès d’une source 
proche qui  a affirmé que  l’APC 
avait mobilisé tous les moyens 
pour assurer le bon déroulement 
de l’opération. Il a précisé que 
plus de  50  camions,  et bennes 

tasseuses, ont été  mobilisés pour 
le ramassage et le transport de ces 
quantités importantes d’ordures 
ménagères jusqu’à la décharge 
publique de Berka Zerga. Pour 
être prêts le jour « J », les 
membres de l’APC d’Annaba 
ont tenu une réunion, la veille de 
l’Aïd pour désigner les équipes 
de permanence et le nombre 
de rotations qu’elles doivent 
effectuer pendant les jours de fête 

en commençant le “ramassage 

des ordures à 11heures du matin 

dès le 1er jour”. Notons par 

ailleurs que pas moins de 100 

tonnes de déchets ménagers 

sont quotidiennement enlevés à 

travers les agglomérations puis 

soumis à des opérations de tri 

et de valorisation de certaines 

matières.

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Bénévolat 
Opération de nettoyage du cimetière de Sidi Harb
Des bénévoles lancent une opération de nettoyage 

du cimetière de Sidi harb

ANNABA / Environnement
Égouts éclatés: Les habitants de la cité ‘’Patrice Lumumba’’ 

s’inquiètent pour leur santé

Des professeurs à 
l’université et des 
habitant bénévoles de 

Sidi Harb  ont  entrepris,  avant-
hier, vendredi, une opération 
de nettoyage et de désherbage 
au cimetière  de Sidi Harb,  en 
réponse aux articles de presse 
parus dernièrement pour  
dénoncer la saleté qui règne 
dans ces lieux. Les  bénévoles 
se sont  regroupés, munis de 
pelles, de pioches et  des sacs 
en plastique et d’autres outils 
nécessaires dans ce genre 

d’opération pour  entamer  leur  
action. Lors de cette campagne, 
les bénévoles  ont travaillé 
d’arrache-pied pour débarrasser 
le cimetière des broussailles 
encombrantes et des objets 
polluants qui y traînaient. 
Ces derniers ont procédé au 
désherbage et au nettoyage, eu 
égard au respect des  morts. Il 
est prévu que l’APC  envisage 
de lancer d’autres campagnes  
de nettoyage. Après cette 
camapagne, une atmosphère 
de sérénité, de propreté et de 
respect régnait sur  ces lieux 
sacrés.

Les habitants  de la cité 
‘’Patrice Lumumba’’ ne 
savent plus où donner 

de la tête face à un problème 
écologique qui devient 
inextricable et gênant au plus haut 
point, devant une fuite importante 
d’eaux usées survenue sur le 
réseau d’assainissement et ce 
depuis près de trois années.  Suite 
à une parution évoquant cet état 
de fait, il  y a quelques semaines 
de cela, voilà que les habitants de 
cette même cité reviennent à la 
charge dénonçant cette situation 
invivable. En effet, la cité croule 
sous les eaux usées, depuis des 
années à cause de la saturation 
d’un réseau vétuste traversant 
de bout en bout l’entrée de la 
cité. Notons que les habitants 
avaient interpellé les services 
concernés, pour une intervention 
immédiate à l’effet de se pencher 
sur le problème de la stagnation 
des eaux usées, en raison de 

la défectuosité des conduites 
d’évacuation d’où émanent des 
odeurs nauséabondes, mais en 
vain. Selon les résidents de la 
cité, cette situation qui perdure 
depuis quelque temps est devenue 
insupportable,  d’autant plus 
qu’il arrive souvent de voir des 
enfants s’amuser à proximité de 
ces eaux sales et polluées, issues 
des égouts, mal entretenus. «Les 
odeurs écœurantes émanant de 
ces eaux polluent l’atmosphère 
et incommodent les habitants 
jusqu’à l’intérieur de leurs 
domiciles.  « Cela fait plusieurs 
mois que nous subissons ces 
désagréments, caractérisés par la 
prolifération des moustiques. Nos 
enfants ne peuvent plus sortir 
jouer dehors», s’est exclamé 
un des plaignants. Ces eaux 
stagnantes suscitent la crainte des 
habitants au sujet des risques de 
maladies à transmission hydrique 
et des conséquences néfastes sur 
la santé publique. Les lieux sont 

ainsi propices à la prolifération 
de toute sorte d’insectes rampants 
et volants qui envahissent la cité. 
Des années de laisser-aller et 
d’abandon ont eu raison du cadre 
de vie des habitants de la cité 
‘’Patrice Lumumba’’, une cité 
située en plein cœur du boulevard 
‘’Benboulaid’’ et qui est censée 
être une vitrine de la ville. ‘’Nous 
sommes sidérés par ce mutisme 
et cette négligence affichés par 
les services concernés. « C’est 
inadmissible et un vrai signe de 
mépris à l’égard des habitants 
», peste un résident. ‘’En cette 
période de chaleur, on ne peut 
même pas ouvrir les fenêtres 
à cause des mauvaises odeurs 
émanant des eaux usées et de la 
prolifération des moustiques… 
« Nous n’hésiterons pas à sortir 
dans la rue pour se faire entendre 
auprès des autorités locales »,   
ajoutera un autre résident.
Devant cette situation affligeante 
qui ne cesse de persister, les 

résidents de cette cité sollicitent 
l’intervention urgente des 

pouvoirs publics pour une prise 
en charge de leur doléance.

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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ANNABA / FAITS DIVERS
Un nouveau-né mort abandonné à la cité du 5 juillet 1962

Les habitants de la cité 
du 5 juillet 1962 étaient 
sous le choc après la 

découverte d’un nourrisson 

abandonné. En effet, les 
services de la Protection 
civile ainsi que les services 
de sécurité d’Annaba sont 
intervens, avant-hier,  au 
niveau de la cité après la 

découverte d’un nouveau-
né abandonné. D’après les 
premières informations 
recueillies, le nouveau-né 
sans vie âgé seulement de  
quelque jours a été découvert 

enveloppé dans un bout de 
tissu.  Les services de police 
se sont déplacés sur les lieux 
et la dépouille a été transférée 
par les services de la 
protection civile  à la morgue 

du CHU « Ibn Rochd » 
d’Annaba. Des investigations  
ont été engagées par les 
services de police, dans 
l’espoir d’identifier la mère de 
l’enfant.  

CONSTANTINE / PÈLERINAGE
Retour du premier groupe de pèlerins à l’Aéroport 

Mohamed Boudiaf 

Le premier groupe de 
pèlerins des wilayas de 
l’Est du pays est arrivé, 

avant-hier, vendredi après-
midi à l’Aéroport international 
“Mohamed Boudiaf” de 
Constantine, de retour des 
Lieux Saints de l’Islam, après 
avoir accompli les rituels du 
Hadj de l’année 2022.
Composé de 256 pèlerins, 
le premier groupe de hadjis 
a été accueilli dans de 
bonnes conditions, et toutes 
les mesures de prévention 
sanitaire nécessaires ont 
été mises en place par les 
services de l’Aéroport de 

Constantine de concert avec 
les différentes instances 
concernées pour éviter toute 
éventuelle contamination par 
le coronavirus.
Les services de l’Aéroport 
international de Constantine 
ont doté la salle consacrée à 
l’accueil des pèlerins de tous les 
équipements nécessaires (prise 
de la température, masques 
et gel hydroalcoolique, 
entre autres) pour garantir la 
sécurité sanitaire des hadjis, 
a-t-on constaté sur place.
Les hadjis qui sont rentrés 
des Lieux Saints et bénéficiés 
de toutes les facilitations 

nécessaires s’agissant du 
déroulement des procédures 
douanière et sécuritaire 
notamment, ont salué les 
efforts déployés par l’Etat à 
l’intérieur comme à l’extérieur 
du pays leur permettant 
d’accomplir le rituel du hadj 
dans les meilleures conditions 
possibles.
Une ambiance de fête a marqué 
l’Aéroport international 
“Mohamed Boudiaf” de 
Constantine qui regorgeait des 
familles des pèlerins venues 
de plusieurs wilayas de l’Est 
du pays pour les accueillir en 
leur souhaitant un bon retour.

Seize (16) vols de retour sont 
programmés vers l’Aéroport 
“Mohamed Boudiaf” à partir 
des aéroports d’Arabie 
Saoudite, sachant que le 

dernier voyage est prévu le 
31 juillet courant, selon les 
informations fournies par 
les services des Douanes 
algériennes.

BATNA / UNITÉ DES CUIRS
Près de 60.000 unités de cuir exportées depuis début 2022

L’ unité de 
l’Algérienne des 
cuirs et dérivés 

(ACED) de Batna a exporté, 
depuis début 2022 à ce jour, 
près de 60.000 unités de cuir 
semi-transformé vers l’Italie, 
a-t-on appris jeudi dernier, 
auprès de l’administration de 
l’entreprise implantée dans la 
zone industrielle de Batna.
L’ACED de Batna est parvenue 
à se frayer une place dans le 
marché italien qui représente 
un centre mondial des cuirs à 
la faveur de la qualité de ses 
produits, a affirmé à l’APS, 
son directeur Riadh Bouhafs 
qui a assuré qu’une autre 
quantité de 75.000 unités de 
cuir devrait être exportée vers 
la même destination avant fin 
2022.
Opérationnelle depuis 
1973, l’ACED exporte déjà 
depuis plusieurs années et 
est parvenue, en 2009, à 
exporter 200.000 unités de 
cuir semi-transformé, selon 
la même source qui a indiqué 
que l’Algérienne des cuirs 
et dérivés de Batna qui fait 
partie de cinq mégisseries 
relevant de l’ACED mise sur 
la disponibilité de la matière 
première, à savoir du cuir 

d’origine ovine et caprine 
pour booster la production et 
fournir le cuir pour le marché 
national, voire pour les 
marchés mondiaux.
L’unité s’approvisionne 
en peaux auprès des 
collecteurs particuliers et 
assure quotidiennement le 
traitement de 2.000 peaux, 
dont 1.500 d’origine ovine et 
500 d’origine caprine, a-t-il 
précisé.
L’opération de collecte des 
peaux des sacrifices durant 
l’Aïd El-Adha 2022 a permis 
à l’unité de ramasser 30.128 
peaux des wilayas de Batna, 
Khenchela, Sétif, Bejaia, 
Skikda et Constantine dont le 
tri a révélé que seules 5.061 
peaux peuvent être traitées et 
transformées alors que le reste 
ne répond pas aux conditions 
requises et devrait être détruit, 
selon la même source.
L’opération qui se poursuit 
encore est considérée, 
tout de même, “positive” 
comparativement à l’année 
passée au cours de laquelle 
l’unité avait reçu seulement 
800 peaux exploitables sur 
30.000 collectées, a précisé 
M. Bouhafs.
Le même responsable a insisté 

également sur le rôle important 
du citoyen dans la réussite de 
ce type de campagne, visant la 
préservation d’une ressource 
précieuse et susceptible 
d’être exploitée dans la 
diversification de l’économie 
nationale.
Plus les peaux collectées 
répondent aux conditions 
requises en n’étant ni 
putréfiées ni incisées, 
l’exploitation de l’ensemble 
de leurs constituants (peau, 
laine, poils et graisses) sera 
plus importante, y compris 
à travers l’investissement et 
l’implication de porteurs de 
projets générateurs d’emplois.
L’unité, dont les installations 
ont été rénovées à 80% en 
2014, traite les peaux par le 
biais de six ateliers depuis 
leur état brut jusqu’à leur 
commercialisation dans un état 
semi-transformé, utilisable 
par diverses entreprises pour 
la confection de produits 
divers, a souligné le chef du 
service de commercialisation, 
Abdelkrim Yahiaoui.
Les déchets des peaux seront 
exploités pour la fabrication 
de fertilisants agricoles à la 
faveur de l’entrée en activité, 
dès septembre prochain, 

d’une nouvelle unité installée 
à Alger, a affirmé de son côté 
le chef du service de contrôle 
de la qualité, Brahim Medji.
L’unité de Batna fournira pour 
cette future unité un stock de 
déchets de plus de 100 tonnes 
au même titre que les unités 
de Jijel, Djelfa, El Amria 
(Ain Témouchent) et Rouiba 
(Alger).
Selon l’administration de 
l’unité de Batna, l’une des 
plus anciennes mégisseries 
publiques spécialisées dans le 
traitement des peaux ovines 
et caprines, l’ACED de Batna 
occupe un site de 52.315 m2.
Une opération de 
réhabilitation de la station 
d’épuration des eaux de l’unité 

est actuellement en cours et 
sera opérationnelle dans les 
prochains mois de sorte à 
contribuer à la préservation de 
l’environnement, a-t-on noté.
Les cadres de cette mégisserie, 
dont certains ont suivi une 
formation dans le traitement 
et le tannage des cuirs à 
l’intérieur et l’extérieur du 
pays, ainsi que ses travailleurs 
expérimentés, œuvrent à 
développer la production et 
s’orienter vers l’exportation 
si les conditions nécessaires 
sont mises en place, dont la 
disponibilité de la matière 
première et la protection du 
produit national face aux 
produits d’importation.



En Arabie saoudite, Joe Biden renoue avec Mohammed 
Ben Salman tout en le mettant en garde contre la répression

France / Réduire sa consommation d’énergie 
Pourquoi et comment les individus et les entreprises 

peuvent-ils agir ?

Alors qu’il avait promis 
de traiter le prince 
héritier saoudien en « 

paria » en raison de l’assassinat 
du journaliste Jamal Khashoggi 
en 2018, le chef d’Etat 
américain a dû se renier lors de 
ce voyage officiel au Moyen-
Orient, selon le monde fr.
Lors de sa visite en Arabie 
saoudite, vendredi 15 juillet, 
le président américain, Joe 
Biden, a prévenu Riyad d’une 
« réponse » en cas de nouvelles 
attaques contre des dissidents, 
à la suite d’une rencontre avec 
le prince héritier Mohammed 
Ben Salman, considéré 
par Washington comme le 
commanditaire de l’assassinat 
du journaliste Jamal Khashoggi.
Air Force One a atterri à 
Djedda, dans l’ouest de l’Arabie 
saoudite, après un vol direct 
en provenance d’Israël, une 
première alors que Washington 
cherche à normaliser les 
relations entre ses deux plus 
importants partenaires au 
Moyen-Orient. M. Biden a 
été accueilli au palais royal de 
Djedda par Mohammed Ben 
Salman, surnommé « MBS », 
âgé de 36 ans et dirigeant de 
facto du royaume saoudien.
A Djedda, M. Biden a aussi 
rencontré le roi Salman, malade 
et âgé de 86 ans, avant une 
« session de travail » menée 
par le prince Mohammed, 
incontournable sur tous 
les dossiers, du pétrole au 
militaire. La rencontre entre 
MM. Biden et Ben Salman 
est le point d’orgue de cette 
tournée au Moyen-Orient, alors 
que Washington cherche à 
convaincre le royaume d’ouvrir 

les vannes de sa production 
pétrolière. L’enjeu : abaisser 
le prix du gallon d’essence à 
l’approche des élections de mi-
mandat aux Etats-Unis.
« Une réponse » américaine en 
cas de récidive
Mais lorsqu’il était encore 
candidat, M. Biden avait promis 
de traiter l’Arabie saoudite en « 
paria », en particulier à cause 
de l’assassinat en 2018 du 
journaliste et critique du régime 
saoudien Jamal Khashoggi. 
Une fois élu, il avait déclassifié 
un rapport accablant sur la 
responsabilité du prince dans ce 
meurtre.
A Djedda, M. Biden a déclaré 
avoir prévenu le prince héritier 
d’une « réponse » de sa part si 
de nouvelles attaques contre des 
dissidents devaient se produire, 
qualifiant de « scandaleux » le 
meurtre de M. Khashoggi.
« J’ai juste fait comprendre 

que si une telle chose se 
reproduisait, ils auraient à faire 
face à cette réponse et bien 
plus encore », a-t-il déclaré 
devant des journalistes, disant 
avoir évoqué cette affaire « 
au tout début » de la réunion 
avec « MBS ». Les autorités 
saoudiennes ont toujours nié la 
responsabilité directe du prince 
héritier dans ce meurtre.
Un check controversé
La veuve du journaliste, Hatice 
Cengiz, a publié un tweet avec 
une capture d’écran du compte 
de son défunt mari : « Est-ce 
ainsi que vous exigez, comme 
promis, à mes assassins de 
rendre des comptes ? » « Le 
sang de la prochaine victime de 
“MBS” est sur vos mains », est-il 
ajouté, avec une photo du check 
du poing que M. Biden a fait au 
prince saoudien. La visite de 
M. Biden a été particulièrement 
critiquée par les défenseurs des 

droits humains, la puissante 
monarchie du Golfe étant 
accusée de graves violations et 
d’une répression féroce de ses 
opposants.
Au-delà de la question des droits 
humains, parmi les objectifs de 
la tournée de M. Biden figurent 
les tentatives de rapprochement 
entre Saoudiens et Israéliens. 
Durant sa prise de parole à 
Djedda, le président américain 
a annoncé que les forces 
internationales de maintien de 
la paix, y compris les troupes 
américaines, quitteraient Tiran, 
l’un des deux îlots stratégiques, 
avec Sanafir, situés en mer 
Rouge, entre l’Egypte, Israël et 
l’Arabie saoudite.
Le départ de cette force, 
installée depuis quarante ans, 
doit se produire « d’ici à la fin 
de l’année », a précisé la Maison 
Blanche dans un document, 
après qu’Israël a déclaré n’avoir 

« aucune objection »au transfert 
des deux îlots de l’Egypte à 
l’Arabie saoudite. Dans le 
même temps, Riyad a annoncé 
l’ouverture de son espace aérien 
à « tous les transporteurs », y 
compris israéliens, une décision 
« historique », selon M. Biden.
Sommet arabo-américain
Ces deux initiatives pourraient, 
selon des analystes, ouvrir 
la voie à un éventuel 
rapprochement entre l’Arabie 
saoudite et Israël, pays qui 
a notamment normalisé ses 
relations en 2020 avec deux 
autres pays du Golfe : les 
Emirats arabes unis (EAU) et 
Bahreïn. L’annonce saoudienne 
est intervenue avant le vol 
direct inédit entre Tel-Aviv et 
Djedda de M. Biden, le premier 
du genre d’Israël vers l’Arabie 
saoudite, qui ne reconnaît pas 
officiellement l’Etat hébreu. 
Son prédécesseur, Donald 
Trump, avait effectué un vol 
en sens inverse, de l’Arabie 
saoudite vers Israël.
Samedi, M. Biden participera 
à un sommet des dirigeants des 
monarchies arabes du Golfe 
auquel assisteront également 
d’autres leaders arabes, qui ont 
commencé à arriver samedi 
soir. Une occasion d’encourager 
la normalisation engagée par 
Israël avec plusieurs pays 
arabes, dans le but notamment 
de faire face à l’Iran. Or, Riyad 
conditionne l’établissement de 
liens officiels avec l’Etat hébreu 
à une résolution de la question 
palestinienne, dénonçant 
régulièrement l’occupation et 
la colonisation des territoires 
palestiniens.

Les appels à l’économie 
de nos consommations 
d’énergie se 

multiplient. Pouvoirs publics 
et énergéticiens cherchent 
à trouver des solutions de 
remplacement au gaz russe ; 
selon le monde fr.
La France et l’Europe se 
préparent à une coupure totale 
des approvisionnements en gaz 
en provenance de Russie. Le 
14 juillet, Emmanuel Macron 
a appelé à la « mobilisation 
générale » pour « consommer 
moins », précisant que le 
gouvernement allait présenter 
un « plan de sobriété », dans 

le but de se « préparer à un 
scénario où il nous faut nous 
passer en totalité du gaz russe 
».
Dans une tribune publiée dans 
le JDD, dimanche 25 juin, les 
patrons d’Engie, d’EDF et de 
TotalEnergies avaient appelé 
à une « action collective et 
individuelle » pour « agir 
sur la demande en énergie en 
réduisant notre consommation 
(…) dès cet été ». Le 2 juillet, 
84 dirigeants d’entreprises 
demandaient, toujours dans le 
JDD, à faire de la « sobriété » 
un « choix collectif ».
Pouvoirs publics et 

énergéticiens cherchent à 
trouver des solutions de 
remplacement au gaz russe. 
Mais cette « crise gazière » 
pèse d’autant plus sur les autres 
sources d’énergie, dont les 
marchés sont déjà sous tension.
Pourquoi importations de gaz 
et production d’électricité sont-
elles liées ?
Selon les données du ministère 
de la transition écologique, 
le gaz est la troisième source 
d’énergie la plus consommée en 
France. Il représente 16 % de la 
consommation totale d’énergie 
primaire utilisée sur le territoire, 
derrière le nucléaire (40 %) 

et le pétrole (28 %). En 2020, 
17 % de ce gaz provenait de 
la Russie, selon le service des 
données et études statistiques 
(SDES). A l’échelle de l’Union 
européenne, la dépendance est 
encore plus marquée : plus de 
40 % des ressources en gaz des 
Vingt-Sept proviennent de la 
Russie.
Comme l’explique Ines 
Bouacida, chercheuse en 
énergie au sein de l’Institut 
du développement durable et 
des relations internationales 
(IDDRI), « la question du gaz 
naturel est très liée à celle de 
l’électricité car il sert à [la] 

produire dans les périodes 
dites de pointe ». Pendant ces 
pics de demande, des centrales 
spécifiques utilisent le gaz 
comme combustible pour 
produire de l’électricité. Elles 
ont l’avantage de répondre 
très rapidement aux besoins 
en approvisionnement, 
contrairement aux centrales 
nucléaires. Selon le SDES, 
en 2019, « la branche 
énergie représente 21 % de la 
consommation totale de gaz 
naturel », dont « la majeure 
partie sert à(…) produire de 
l’électricité ».
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INCENDIES :

Les pompiers toujours à la lutte en Gironde ; le feu fixé près d’Avignon

La crise politique couve en Italie, après le refus de la démission 
de Mario Draghi par le président Mattarella

Prison à perpétuité en Suède pour un ancien procureur iranien

Les pompiers affrontent 
deux feux de forêt 
agressifs en Gironde, où 

plus de 5 000 hectares ont brûlé 
et plus de 10 000 personnes ont 
été évacuées, selon le monde fr.
La vague de chaleur devrait 
se poursuivre dans le sud du 
pays vendredi 15 juillet, avec 
onze départements en vigilance 
orange « canicule ». C’est dans 
un contexte de fortes chaleurs 
que les pompiers affrontent 
toujours deux feux de forêt 
agressifs en Gironde, avec plus 
de 7 300 hectares brûlés, selon 
la préfecture du département. 
Un incendie « virulent » près 
d’Avignon a été contenu au 
cours de la soirée.
Ces feux, qui n’ont pas fait de 
victime, se sont déclenchés au 

début de l’épisode de canicule 
qui touche la France depuis 
lundi. Jeudi, la vigilance « feux 
de forêt » est montée d’un cran 
en Gironde, passant en rouge 
(échelle 4 à 5), une mesure 
imitée dans le département, 
voisin, des Landes depuis 

vendredi matin.
Depuis mardi, 4 200 hectares 
ont brûlé dans le secteur de 
Landiras, une zone peu dense, 
à une quarantaine de kilomètres 
au sud de Bordeaux. Sur l’autre 
front, à La Teste-de-Buch, 
quelque 3 100 hectares de pins 

sont partis en fumée dans cette 
forêt adossée à la dune du Pilat. 
Selon la préfecture, « trois 
maisons et deux restaurants[ont 
été] détruits » dans le secteur 
de Cazaux, un bourg de cette 
commune très étendue.
Depuis mardi, 10 000 
personnes ont été évacuées du 
bourg, de campings proches 
de la dune du Pilat, ainsi que 
de la base militaire de Cazaux. 
« La situation est toujours 
défavorable » sur ces deux 
incendies, que combattent 
un millier de pompiers, a 
estimé la préfecture. « Les 
feux ne sont toujours pas 
fixés, et malheureusement les 
conditions sont similaires, 
avec des prévisions de vents 
pour aujourd’hui », a expliqué 

à l’Agence France-Presse le 
commandant Matthieu Jomain, 
porte-parole des pompiers de la 
Gironde.
Vent, fortes chaleurs en 
Gironde
« La situation est défavorable, 
avec un terrain difficile au sol, 
du vent, des fortes chaleurs », 
a déclaré la préfète, demandant 
aux vacanciers de ne pas 
approcher le secteur de la 
dune du Pilat, adossée à la 
forêt et fermée au public. Le 
vent, qui est passé au sud en 
début d’après-midi, a entraîné 
l’évacuation des 4 000 habitants 
du bourg et de la base militaire 
de Cazaux, enveloppés par un 
gros panache de fumée et des 
cendres en suspension.

Le premier ministre 
et ses alliés du 
Mouvement 5 étoiles, 

tous en quête d’une porte de 
sortie du gouvernement, sont 
notamment en conflit sur la 
ligne diplomatique adoptée par 
le pays depuis l’invasion russe 
de l’Ukraine, le 24 février, selon 
le monde fr.
Dans son infinie créativité, 
la vie politique italienne 
est capable d’engendrer les 
configurations les plus diverses, 
si bien qu’aucune possibilité, 
même la plus fumeuse, ne peut 
être écartée de prime abord. 
La dramaturgie d’une crise 
gouvernementale, en revanche, 
obéit à une liturgie assez 
immuable. Tout commence par 
une période de latence, durant 
laquelle l’opposition entre deux 
forces politiques constitutives 
de la majorité se forme.
Puis le conflit se cristallise sur 
un sujet, parfois anecdotique – 

cette fois-ci, les modalités d’un 
décret contenant un certain 
nombre de mesures anticrise, 
notamment la construction 
d’un incinérateur de déchets 
dans la périphérie de Rome. 
Bientôt, ce sujet provoque une 
dramatisation et des menaces de 
rupture, plus ou moins crédibles. 
C’est le moment où les deux 
camps se jaugent.
Enfin la montée en intensité est 
très rapide, jusqu’au moment 
du dénouement, qui peut se 
produire de deux façons : 
par la démission du chef du 
gouvernement ou la soudaine 
disparition, après tractations en 
coulisse, du problème initial. La 
journée du 14 juillet, qui a vu 
successivement le président du 
conseil italien, Mario Draghi, 
perdre l’appui du Mouvement 5 
étoiles (M5S, antisystème) lors 
d’un vote de confiance au Sénat, 
obtenir cependant une majorité 
confortable, puis remettre sa 

démission au président Sergio 
Mattarella, avant que celui-
ci ne la refuse en renvoyant à 
un nouveau vote, mercredi 20 
juillet, en a donné un exemple 
éclatant.
« Pas de chèque en blanc »
Cependant, il est encore difficile 
de savoir si la crise est écartée 
définitivement ou si celle-ci est 
seulement « congelée » pour 
quelques jours. Le conflit entre 
Mario Draghi et l’actuel chef 
politique du M5S, l’ancien 
président du conseil (2018-
2021) Giuseppe Conte, couvait 
depuis plusieurs mois. Mais, 
plus que sur des questions 
environnementales, il puise 
sa source dans l’opposition 
du M5S à la ligne de fermeté 
défendue par Mario Draghi 
depuis le début de l’agression 
russe contre l’Ukraine, le 24 
février.
L’ancien président de la Banque 
centrale européenne a fait de 

la cohésion de sa majorité 
la condition absolue de son 
maintien aux affaires
Réticent envers les sanctions 
et opposé à la poursuite du 
soutien militaire à l’Ukraine, 
le chef politique du M5S a pris 
de plus en plus ouvertement ses 
distances, durant le printemps, 
vis-à-vis de la ligne suivie par 

la diplomatie italienne. C’est 
pour cette raison que le ministre 
des affaires étrangères, Luigi Di 
Maio, a quitté le parti, le 21 juin, 
entraînant derrière lui soixante 
parlementaires favorables à la 
ligne gouvernementale. Mario 
Draghi, de son côté, a tout fait 
pour faire rentrer dans le rang le 
M5S au nom de la responsabilité.

Hamid Nouri, qui a 
participé à des exécutions 
de prisonniers politiques, 

à l’été 1988, était jugé à 
Stockholm selon le principe de la 
compétence universelle.
Il a été membre des gardiens de la 
révolution (l’armée idéologique 
d’Iran) avant de devenir un 
employé du ministère de la justice. 
Lors de la vague d’exécutions de 
prisonniers politiques de 1988, 
Hamid Nouri officiait dans la 
prison de Gohardacht, dans la ville 
de Karadj, proche de Téhéran. 
Il représentait le procureur et 

coopérait avec d’autres personnes 
impliquées dans les mises à mort.
Le 14 juillet, à Stockholm, où il 
est incarcéré depuis 2019, Hamid 
Nouri a été condamné à la prison 
à perpétuité, la peine maximale 
dans ce pays, pour « violations 
criminelles et flagrantes des lois 
internationales » – l’équivalent de 
crimes de guerre – et « meurtres 
intentionnels ». Ce jugement 
constitue un événement 
historique, car c’est la première 
fois qu’un responsable iranien est 
jugé et condamné à l’extérieur de 
l’Iran. « De plus, c’est la première 

fois qu’un verdict est prononcé à 
propos de ce qui s’est passé dans 
les prisons iraniennes durant 
l’été 1988 », se félicite l’une des 
procureurs, Kristina Lindhoff 
Carleson, jointe par téléphone.
Un verdict rejeté en Iran
En Iran, le ministère des affaires 
étrangères a rejeté ce verdict, 
le jugeant « fondamentalement 
inacceptable » et a tenu le 
gouvernement suédois « 
responsable des dommages 
causés aux relations bilatérales 
». Les autorités iraniennes n’ont 
cessé d’exiger la libération de 

l’accusé. Sa famille vivant en 
Iran, qui a assisté au procès, 
dénonce le mauvais traitement 
dont Hamid Nouri a fait l’objet, 
selon elle. Ses avocats ont d’ores 
et déjà annoncé leur intention 
de faire appel du verdict. Un 
réexamen de l’affaire durerait « 
plus de six mois », selon Mme 
Lindhoff Carleson.
Si cet ancien procureur adjoint a 
pu être jugé en Suède, c’est parce 
que son ex-gendre et un ancien 
prisonnier politique iranien, Iraj 
Mesdaghi, l’ont attiré dans ce pays 
scandinave, en lui faisant miroiter 

un voyage luxueux à travers 
l’Europe. Pendant des années, 
M. Mesdaghi a documenté les 
exécutions survenues dans les 
prisons iraniennes en 1988, dans 
un contexte d’affrontement avec 
le mouvement d’opposition des 
Moudjahidin du peuple. Il avait 
même dévoilé la vraie identité de 
l’accusé, connu à Karadj sous le 
nom d’Hamid Abbasi. Lorsque 
Hamid Nouri est arrivé en Suède, 
en novembre 2019, une enquête 
sur lui était déjà en cours. A 
sa descente de l’avion, il a été 
menotté par la police.
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L’international algérien, 
Ilyes Chetti, devrait 
s’engager en faveur du 

SCO Angers durant les prochains 
jours selon les informations 
du quotidien régional français 
Ouest France.
Le défenseur de 27 ans était 
présent à la Baumette, ce 
vendredi 15 juillet 2022. Il 
serait sur le point de débuter 
sa première expérience 

européenne.
Après deux belles saisons à 
la JS Kabylie, Ilyes Chetti a 
rejoint l’Espérance de Tunis en 
juillet 2019 où il a remporté cinq 
trophées dont trois championnats 
consécutifs.
Récemment, le latéral gauche 
expérimenté s’est illustré en 
Coupe Arabe des Nations. 
Tournoi qu’il a remporté sous 
les ordres de Madjid Bougherra.

Si on souhaite de tout coeur pour 
les joueurs, qui sont les victimes 
d’un système dévastateur, et 

l’Algérie de se qualifier au mondial, 
peut on s’en réjouir si c’est le cas? 
Est ce que l’on pourra applaudir 
une piteuse 5eme place à la CAN? 
Se qualifier au mondial au vue de 
la situation de notre handball serait 
cautionner tout ce qui ne va pas 
depuis trop longtemps, et rien ne 
changera, puisque le discours sera 
«On a atteint notre objectif, on a 
6 mois pour se préparer»... hors, 
comme nous l’avons déjà mentionné, 
on ne rattrape pas un retard de plus 
de 20 ans en 6 mois!
Ce n’est pas l’échec de l’équipe 
nationale, mais l’echec du handball 
algérien, de sa politique incohérant 
depuis de nombreuses années !
Après la défaite en toute logique face 
à l’Egypte en 1/4 de final sur le score 
de 34 à 19, les Verts vont affronter la 
République Démocratique du Congo 
en match de classement comptant 
pour la 5/8e place, l’enjeu sportif est 
de gagner pour avoir le droit de jouer 
face au vainqueur de Guinée -Angola 
pour la 5eme place, la dernière 
qualificative pour le mondial 2023.
Il faudra donc espérer enchaîner 
deux grosses rencontres et deux 
victoires face à des équipes bien 
mieux en place que nous, la RDC 
était qualifié pour les 1/2 au dépend 
de la Tunisie à 10 secondes de la 
fin, en ratant même la balle du 32-
30, pour voir les Tunisiens égaliser 
sur jet de 7m, en prolongation, les 
joueurs de Tuzolana se sont écoulés.
Avec une équipe composée en 
écrasante majorité de binationaux 
et d’anciens de l’équipe de France, 
comme les frères Nyokas, la RDC 
reste une équipe redoutable, qui reste 
dans la continuité de la CAN 2020 et 
du Mondial 2021.
Avec notre handball agonisant 
depuis de nombreuses années, les 
hibernations à la charge, il n’y a 
aucune communication entre le 
directoire (qui remplace de manière 
intérimaire la FAHB depuis la 
suspension à titre provisoire de 
Habib Labane par le MJS) et le staff 

depuis longtemps, d’ailleurs, lors 
des JM d’Oran, le groupe était seul 
à Mostaganem, comme «abandonné» 
et livré à son propre sort, ce qui est 
du même niveau que l’humiliation 
imposée à notre équipe nationale en 
Mars 2021 pour le TQO, où les Verts 
étaient restés seuls à l’hotel à Alger 
pendant 3 jours, avec comme seule 
activité les tests PCR !
Des responsables étrangement 
absents au Caire, seul le directeur 
de l’organisation sportive (DOS) 
aujourd’hui secrétaire générale par 
intérim est présent, alors que son 
nom avait été retiré de la liste des 
accompagnateurs par le MJS, comme 
pour le trésorier et le responsable 
de a communication, mais les deux 
premiers cités ont réussis à revenir 
sur cette liste en allant se plaindre 
au 1er Mai, avant un rapatriement 
du trésorier... il est difficile de suivre 
ce qu’il se passe au sein de notre 
handball, signe d’un malaise et d’une 
anarchie sans nom, sans oublier 
les ligues de wilayas et surtout 
régionales, avec des présidents en 
place depuis plus de 20 ans sans le 
moindre résultat pour la discipline, 
qui font la pluie et le beau temps 
dans le handball algérien.
Même en cas d’élimination, 
prévisible, qui aura le cran de mettre 
un coup de pied dans la fourmilière? 
Qui au niveau des acteurs du 
handball algérien assumeront, qui 
prendra ses responsabilités? Qui fera 
son mea culpa? Ils sont nombreux à 
être responsables de la destruction 
de la discipline, étalée sur plus au 
moins 20 ans ou plus, rien n’est prêt 
de changer, car jamais le handball 
ne s’est remis en question, les 
intérêts personnels, les affairistes, 
les voyageurs etc... sont ultra 
majoritaires dans ce marasme.
Avant de se rendre à la CAN, 
l’objectif était de se qualifier au 
Mondial 2023, alors que le tableau 
était nettement favorable à l’Algérie, 
qui évitait l’Egypte et la Tunisie 
jusqu’en finale, mais nous n’avons 
pas été capable de battre la Guinée, 
et c’est donc une deuxième place qui 
nous a envoyé jouer face à l’une des 

meilleurs équipes du monde en 1/4, 
soit l’Egypte.
L’objectif sportif est donc la 5eme 
place qualificative pour le Mondial 
2023 qui se déroulera en Suède 
et en Pologne, mais pour cela, il 
faudra battre ce Samedi à 16h, 
heure algérienne, la RDC, et en 
cas de victoire, s’imposer contre le 
vainqueur de Guinée-Angola.
Il reste deux gros matchs, pour un 
groupe démoralisé, et avec plusieurs 
blessés, Daoud Hichem, Abdi Ayoub, 
Hadj Sadok, Messaoud Berkous qui 
joue blessé, et l’absence de Yassine 
Djedid en raison de sa situation vis à 
vis du service militaire.
Mais même avec ces absences, 
et non convocations de plusieurs 
joueurs qui ont leur place dans le 
groupe aussi bien en Algérie qu’à 
l’étranger, ce sont les choix du staff, 
il n y’a aucune excuse sur lA défaite 
humiliante face à la Guinée et la 
prestation durant les JM et la CAN.
il faut noter que pour la première 
fois depuis 1983, on verra une finale 
de la CAN sans 2 équipes du trio 
historique Tunisie, Algérie, Egypte, 
puisque les 1/2 finales vont opposer 
la Tunisie à l’Egypte à 20h (heure 
DZ) et la surprise, le Cap Vert, pour 
sa deuxième participation à une 
CAN, vainqueur de l’Angola en 1//4 
jouera face au Maroc à 17h30
L’Algérie a dans histoire disputée 
14 finales pour 7 victoires, et 5 fois 
troisième, durant ces 20 dernières 
années, nous avons été hors podium 
en 2004 pour notre première défaite 
face à l’Angola, mais nous étions 
quand même qualifiés pour le 
Mondial 2005, une 5eme place en 
2006 pour notre deuxième défaite 
face à l’Angola et la seule et unique 
contre le Maroc, pour une non 
participation au Mondial 2007.
Pour les CAN hors podiums, ca se 
reproduira en 2016 (4eme) et 2018 
(6eme) en attendant l’édition en 
cours, où l’on sera au mieux 5eme, 
au pire 8eme.
On se dirige donc vers une finale 
inédite entre l’Ogre Egyptien face au 
Maroc ou bien le Cap Vert.

Le nouveau président de 
la Fédération algérienne 
de football (FAF) Djahid 

Zefizef, présidera la première 
réunion mensuelle statutaire du 
Bureau fédéral le jeudi 21 juillet 
au niveau du Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa 
à 10h00, a annoncé l’instance 
fédérale vendredi soir dans un 
communiqué publié sur son site 
officiel.
Au cours de sa première réunion 
du BF, Zefizef procédera, entre 
autres, à la répartition des 
tâches en désignant notamment 
le vice-président, ainsi que 
la préparation des différents 
championnats (professionnel, 

amateur, féminin, jeunes), 
précise la FAF.
D’autres points seront inscrits 
à l’ordre du jour : étude du 
programme exposé devant 
l’Assemblée générale élective 
du 7 juillet 2022 (établissement 
d’une feuille de route), point de 
situation sur les sélections de 
jeunes et préparation de l’équipe 
nationale U17 pour la Coupe 
Arabe de la catégorie, ainsi que 
la situation sur le Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023, ndlr) et la 
CAN 2023 des U17 (préparation 
et budgétisation).
Longtemps en suspens, le dossier 
de mise en conformité des 

statuts de la FAF sera également 
abordé au cours de cette réunion 
avec au menu un exposé du 
secrétaire général des derniers 
amendements.
Enfin, le secrétaire général de la 
FAF Mounir Debichi expliquera 
les textes réglementaires relatifs 
à la mise en conformité du décret 
relatif au cumul.
Pour rappel, Djahid Zefizef 
a été élu le jeudi 7 juillet à la 
tête de la FAF pour un mandat 
jusqu’en 2025, en remplacement 
d’Amara Charaf-Eddine, qui 
a démissionné de son poste 
suite à l’élimination de l’équipe 
nationale en barrages du Mondial 
2022 au Qatar

FAF :
Zefizef présidera la première réunion de son Bureau fédéral 

le 21 juillet

Mercato :
Chetti se rapproche 

d’Angers

Hand CAN 22 
Pourquoi aller au Mondial...?
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Manchester United va casser sa tirelire 
pour Lisandro Martinez

Deux cadors de Serie A prêts à libérer le PSG 
de Georginio Wijnaldum

Devenu indésirable 
au Paris Saint-
Germain, Georginio 

Wijnaldum a été invité à 
trouver une porte de sortie 
cet été. Son agent a d’ailleurs 
déjà proposé le milieu de 
terrain néerlandais en Italie.
Après avoir remporté sa 
bataille face au FC Barcelone 
pour s’attacher les services de 
Georginio Wijnaldum, libre 
de tout contrat l’été dernier, le 
Paris Saint-Germain cherche 
déjà à se débarrasser du 
milieu de terrain néerlandais 
durant ce mercato estival. 
L’ex-joueur des Reds n’a 
clairement pas satisfait la 
direction parisienne après 
une saison 2021/2022 
compliquée sportivement (38 
matches disputées TCC, 3 
buts et 3 passes décisives).
De quoi amener Luis Campos 
à le mettre sur la liste des 
transferts, en plus de ne pas 
avoir été retenu par le nouvel 
entraîneur Christophe Galtier 
pour la tournée de préparation 
au Japon. Avec cette mise à 
l’écart, l’international Oranje 
(86 capes, 26 buts) ne peut 
recevoir de message plus 
clair : il doit trouver une porte 
de sortie, surtout s’il souhaite 
disputer la Coupe du monde 
2022 au Qatar sous les ordres 
de Louis van Gaal, qui l’a 
déjà écarté de la sélection ces 
derniers mois.

Proposé à Milan et Rome
A l’ouverture de cette fenêtre 
des transferts, plusieurs clubs 
ont déjà exprimé leur intérêt 
pour le joueur de 31 ans, 
notamment son ancienne 
maison entre 2011 et 2015, 
le PSV Eindhoven, ou encore 
des formations de Premier 
League. Cette fois-ci, c’est 
l’Italie qui semble être prête 
à accueillir le Batave. Selon 
les informations de Sky Sport 
Italia, l’agent du numéro 18 
du PSG a proposé son client 
à l’AC Milan, championnat 
d’Italie en titre, et l’AS Rome 
de José Mourinho, récente 
vainqueur de la première 
édition de la Ligue Europa 
Conference.
Le média italien ajoute que 
les Rossoneri évalueraient 
le profil et n’ont pas encore 
écarté cette piste. Il pourrait 
être une belle alternative 
pour pallier le départ libre 
de l’international ivoirien 
Franck Kessié au FC 
Barcelone. Quant au club de 
la capitale italienne, l’intérêt 
a également été confirmé 
par Relevo, qui affirme 
que l’idée d’un prêt serait 
envisagée par les deux parties 
avec la prise en charge de la 
moitié du salaire annuel du 
Néerlandais. Le PSG pourrait 
enfin se délivrer de son 
premier indésirable...

Lisandro Martinez va bel et 
bien devenir la 3e recrue 
de Manchester United cet 

été. Un accord a été trouvé avec 
l’Ajax.
Comme on se retrouve. Quelques 
semaines seulement après s’être 
quittés sur un nouveau titre de 
champion des Pays-Bas, Erik ten 
Hag et Lisandro Martinez vont 
à nouveau travailler ensemble. 
Après plusieurs semaines de 
négociations, la BBC annonce ce 
samedi que Manchester United 
et l’Ajax ont trouvé un accord 
pour le transfert du défenseur. 
Montant de l’opération : 53 M€.
Jusqu’au bout, le club hollandais 
sera parvenu à obtenir le meilleur 
accord possible. Les discussions 
ont démarré à 43 M€ il y a deux 
semaines, et rapidement l’Ajax 
a ouvert la porte à un départ de 
l’Argentin. L’issu de ce dossier 
ne faisait guère de doute. La 
direction batave a tout de même 
réussi à accrocher 10 M€ de plus 
à un club qui lui a déjà piqué son 
entraîneur cet été.
Martinez, 3e recrue de l’été à 

MU
Le joueur de 24 ans a même déjà 
fêté la nouvelle sur les réseaux 
sociaux. Il a publié une photo 
en compagnie de son agent, 
Christian Bragarnik, prise dans 
un avion avec cette légende : 
«En route pour Manchester». 
Martinez doit encore passer sa 
visite médicale et obtenir son 
permis de travail avant d’être 
définitivement un Red Devil. 
Selon la BBC, il ne trouvera ses 
nouveaux coéquipiers qu’à leur 
retour d’Australie le 24 juillet.
Arrivé en 2019 en provenance 
de Defensa y Justicia, 
l’international argentin (7 
sélections) avait coûté 7 M€ 
aux Lanciers. Ces derniers 
réalisent une très belle opération 
financière, tandis que le joueur 
sera la 3e recrue mancunienne 
de l’été, et la première à être 
onéreuse. Tyrell Malacia avait 
été acheté 15 M€ à Feyenoord 
il y a deux semaines. Christian 
Eriksen est lui arrivé libre après 
avoir terminé son contrat du côté 
de Brentford.
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GUERRE EN UKRAINE :

L’Ukraine accuse la Russie de tirer des missiles 
depuis la centrale nucléaire de Zaporijjia

L’L’ opérateur ukrainien opérateur ukrainien 
de l’énergie de l’énergie 
nucléaire accuse nucléaire accuse 

l’armée russe d’avoir déployé l’armée russe d’avoir déployé 
des lanceurs de missiles des lanceurs de missiles 
sur le site de la centrale sur le site de la centrale 
nucléaire de Zaporijjia, dans nucléaire de Zaporijjia, dans 
le sud de l’Ukraine, pour tirer le sud de l’Ukraine, pour tirer 
notamment sur les régions de notamment sur les régions de 
Nikopol et de Dnipro, où des Nikopol et de Dnipro, où des 
frappes ont été signalées dans frappes ont été signalées dans 
la nuit de vendredi 15 à samedi la nuit de vendredi 15 à samedi 
16 juillet.16 juillet.
« Les occupants russes ont « Les occupants russes ont 
installé des systèmes de tirs installé des systèmes de tirs 
de missiles sur le territoire de missiles sur le territoire 
de la centrale nucléaire de la centrale nucléaire 
de production électrique de production électrique 
de Zaporijjia », a indiqué de Zaporijjia », a indiqué 
Petro Kotin, président Petro Kotin, président 
d’Energoatom, sur Telegram, d’Energoatom, sur Telegram, 
après un entretien télévisé sur après un entretien télévisé sur 
la chaîne ukrainienne United la chaîne ukrainienne United 
News.News.
« La situation (à la centrale) « La situation (à la centrale) 
est extrêmement tendue et la est extrêmement tendue et la 
tension s’accroît de jour en tension s’accroît de jour en 
jour. Les occupants y amènent jour. Les occupants y amènent 
leur machinerie, y compris leur machinerie, y compris 
des systèmes de missiles avec des systèmes de missiles avec 
lesquels ils ont déjà frappé lesquels ils ont déjà frappé 
de l’autre côté de la rivière de l’autre côté de la rivière 
Dnipro et sur le territoire de Dnipro et sur le territoire de 
Nikopol », à 80 km au sud-Nikopol », à 80 km au sud-
ouest de Zaporijjia, a-t-il ouest de Zaporijjia, a-t-il 
indiqué.indiqué.
Jusqu’à 500 soldats russes Jusqu’à 500 soldats russes 
se trouvent toujours sur le se trouvent toujours sur le 
site de la centrale, qu’ ils « site de la centrale, qu’ils « 
contrôlent », selon lui. La plus contrôlent », selon lui. La plus 
importante centrale d’Ukraine importante centrale d’Ukraine 
est tombée aux mains des est tombée aux mains des 
forces russes début mars, peu forces russes début mars, peu 
après l’ invasion de l’Ukraine après l’invasion de l’Ukraine 
le 24 février.le 24 février.

La quasi-totalité du pays La quasi-totalité du pays 
a été placé en état d’alerte a été placé en état d’alerte 
aérienne pour la nuit et aérienne pour la nuit et 
plusieurs bombardements plusieurs bombardements 
ont été répertoriés de sources ont été répertoriés de sources 
officielles mais également officielles mais également 
non officielles sur les réseaux non officielles sur les réseaux 
sociaux comme dans les sociaux comme dans les 
régions de Mykolaïev ou de régions de Mykolaïev ou de 
Donetsk.Donetsk.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a fait Volodymyr Zelensky a fait 
état vendredi soir, dans sa état vendredi soir, dans sa 
traditionnelle déclaration traditionnelle déclaration 
quotidienne, de frappes à quotidienne, de frappes à 
Dnipro (est), Krementchouk Dnipro (est), Krementchouk 
(sud-est de Kiev) et dans la (sud-est de Kiev) et dans la 
région de Kiev.région de Kiev.
Peu après, l’ armée de l’air Peu après, l’armée de l’air 
ukrainienne a indiqué que ukrainienne a indiqué que 
des missiles russes Kh-101 des missiles russes Kh-101 
avaient été tirés vers 22h00 de avaient été tirés vers 22h00 de 
la mer Caspienne sur Dnipro, la mer Caspienne sur Dnipro, 
dont quatre ont été détruits. dont quatre ont été détruits. 
Mais plusieurs ont atteint un Mais plusieurs ont atteint un 
site industriel sans faire de site industriel sans faire de 
victime a priori.victime a priori.

Frappes intensifiées sur Frappes intensifiées sur 
d’anciens ter r itoires d’anciens territoires 

occupésoccupés
Le centre de commandement Le centre de commandement 
de la région sud a indiqué de la région sud a indiqué 
ce samedi à l’aube que la ce samedi à l’aube que la 
situation était « tendue mais situation était « tendue mais 
sous contrôle ».sous contrôle ».
« L’ennemi continue de mener « L’ennemi continue de mener 
des offensives sur d’anciens des offensives sur d’anciens 
territoires occupés mais, territoires occupés mais, 
faute de succès sur le terrain, faute de succès sur le terrain, 
il intensifie les frappes de il intensifie les frappes de 
missiles et aériennes », a-t-il missiles et aériennes », a-t-il 
relaté sur Facebook, citant des relaté sur Facebook, citant des 
actions russes dans les régions actions russes dans les régions 
de Kherson (sud) et d’Odessa de Kherson (sud) et d’Odessa 
(sud) en particulier.(sud) en particulier.

Le commandement militaire Le commandement militaire 
ukrainien pour la région de ukrainien pour la région de 
Soumy, à 350 km à l’est de Soumy, à 350 km à l’est de 
Kiev, a rapporté dans la soirée Kiev, a rapporté dans la soirée 
des tirs de mortier et des des tirs de mortier et des 
bombardements tout au long bombardements tout au long 
de la journée, qui ont fait au de la journée, qui ont fait au 
total un mort et sept blessés.total un mort et sept blessés.
Dans la soirée, c’est Dans la soirée, c’est 
Kramatorsk, ville du Kramatorsk, ville du 
Donbass encore sous contrôle Donbass encore sous contrôle 
ukrainien, qui a subi plusieurs ukrainien, qui a subi plusieurs 
bombardements.bombardements.
Une frappe sur sa place Une frappe sur sa place 
centrale, nommée Place de centrale, nommée Place de 
la Paix, a laissé un cratère de la Paix, a laissé un cratère de 
deux mètres et brisé les vitres deux mètres et brisé les vitres 
des immeubles alentours mais des immeubles alentours mais 
n’a pas fait de victime car elle n’a pas fait de victime car elle 
est intervenue après le couvre-est intervenue après le couvre-
feu, selon un responsable de feu, selon un responsable de 
la défense antiaérienne de la la défense antiaérienne de la 
81e brigade ukrainienne, sous 81e brigade ukrainienne, sous 
couvert d’anonymat.couvert d’anonymat.
Auparavant, au moins trois Auparavant, au moins trois 
frappes avaient touché le frappes avaient touché le 
sud de Kramatorsk, vers sud de Kramatorsk, vers 
l’aéroport, où des reporters l’aéroport, où des reporters 
de l’AFP ont vu un important de l’AFP ont vu un important 
panache de fumée. Depuis une panache de fumée. Depuis une 
hauteur, ils en ont aperçu un hauteur, ils en ont aperçu un 
autre au-dessus de Sloviansk, autre au-dessus de Sloviansk, 
ville également convoitée par ville également convoitée par 
les Russes.les Russes.
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a accusé les forces Défense a accusé les forces 
ukrainiennes de bombarder ukrainiennes de bombarder 
Sloviansk en faisant croire Sloviansk en faisant croire 
à des frappes russes « afin à des frappes russes « afin 
d’ instiller des sentiments d’instiller des sentiments 
antirusses parmi la population antirusses parmi la population 
civile ».civile ».
Mais l’Ukraine, et la Mais l’Ukraine, et la 
communauté internationale, communauté internationale, 
restent sous le choc des frappes restent sous le choc des frappes 

avec des missiles de croisière avec des missiles de croisière 
qui ont dévasté jeudi le centre qui ont dévasté jeudi le centre 
de Vinnytsia, à des centaines de Vinnytsia, à des centaines 
de kilomètres à l’ouest.de kilomètres à l’ouest.
La Russie nie toute bavureLa Russie nie toute bavure

« L’ identification de toutes les « L’identification de toutes les 
personnes coupables » de cette personnes coupables » de cette 
attaque « a déjà commencé attaque « a déjà commencé 
», a prévenu vendredi », a prévenu vendredi 
soir Volodymyr Zelensky, soir Volodymyr Zelensky, 
rappelant le bilan de 23 morts rappelant le bilan de 23 morts 
- dont trois enfants -, mais - dont trois enfants -, mais 
aussi quatre disparus et plus aussi quatre disparus et plus 
de 200 blessés, dont quatre de 200 blessés, dont quatre 
dans un état critique.dans un état critique.
« La société russe, avec autant « La société russe, avec autant 
de meurtriers et de bourreaux, de meurtriers et de bourreaux, 
restera anéantie sur des restera anéantie sur des 
générations, et ceci par sa générations, et ceci par sa 
propre faute », a-t-il lancé.propre faute », a-t-il lancé.
Face aux condamnations Face aux condamnations 
internationales, le ministère internationales, le ministère 
russe de la Défense a affirmé russe de la Défense a affirmé 
avoir visé à Vinnytsia une avoir visé à Vinnytsia une 
réunion du « commandement réunion du « commandement 
des forces aériennes des forces aériennes 
ukrainiennes avec des ukrainiennes avec des 
représentants de fournisseurs représentants de fournisseurs 
étrangers d’armements ».étrangers d’armements ».
Un haut responsable Un haut responsable 
américain de la défense a américain de la défense a 
cependant observé, sous cependant observé, sous 
couvert d’anonymat, n’avoir couvert d’anonymat, n’avoir 
« pas d’ indication sur la « pas d’indication sur la 
présence d’une cible militaire présence d’une cible militaire 
à proximité ».à proximité ».
La Russie n’a jamais reconnu La Russie n’a jamais reconnu 
de bavure ou de crime de ses de bavure ou de crime de ses 
forces armées en Ukraine forces armées en Ukraine 
et assure systématiquement et assure systématiquement 
ne frapper que des cibles ne frapper que des cibles 
militaires.militaires.
Sur le terrain, les forces Sur le terrain, les forces 
séparatistes ont affirmé séparatistes ont affirmé 
continuer à progresser et être continuer à progresser et être 

en train de prendre le contrôle en train de prendre le contrôle 
complet de Siversk, attaquée complet de Siversk, attaquée 
après la prise de Lyssytchansk après la prise de Lyssytchansk 
plus à l’est au début du mois.plus à l’est au début du mois.
« Les forces russes progressent « Les forces russes progressent 
lentement vers l’ouest après lentement vers l’ouest après 
des bombardements et des des bombardements et des 
assauts en direction de Siversk assauts en direction de Siversk 
depuis Lyssytchansk, pour depuis Lyssytchansk, pour 
ouvrir une voie vers Sloviansk ouvrir une voie vers Sloviansk 
et Kramatorsk », selon le et Kramatorsk », selon le 
ministère britannique de la ministère britannique de la 
Défense.Défense.
L’Ukraine a de son côté lancé L’Ukraine a de son côté lancé 
depuis plusieurs semaines depuis plusieurs semaines 
une contre-offensive dans le une contre-offensive dans le 
sud pour reprendre Kherson, sud pour reprendre Kherson, 
unique capitale régionale unique capitale régionale 
capturée par Moscou.capturée par Moscou.
L’or  russe bientôt visé par L’or russe bientôt visé par 

les sanctionsles sanctions
Sur le plan diplomatique, Sur le plan diplomatique, 
l’Union européenne compte l’Union européenne compte 
viser les exportations d’or viser les exportations d’or 
russe dans son prochain russe dans son prochain 
train de sanctions, a train de sanctions, a 
annoncé vendredi à l’AFP le annoncé vendredi à l’AFP le 
commissaire européen Maros commissaire européen Maros 
Sefcovic. « Cela permettra Sefcovic. « Cela permettra 
de couper un autre robinet de de couper un autre robinet de 
financement de la guerre de financement de la guerre de 
Poutine en Ukraine ».Poutine en Ukraine ».
Volodymyr Zelensky a affirmé Volodymyr Zelensky a affirmé 
vendredi soir que les Etats-vendredi soir que les Etats-
Unis allaient inclure une Unis allaient inclure une 
aide supplémentaire pour aide supplémentaire pour 
son pays dans leur projet de son pays dans leur projet de 
loi budgétaire, notamment loi budgétaire, notamment 
pour développer « de pour développer « de 
manière très importante » ses manière très importante » ses 
capacités aériennes. Selon capacités aériennes. Selon 
lui, Washington a transféré 3 lui, Washington a transféré 3 
milliards de dollars dans les milliards de dollars dans les 
caisses ukrainiennes ces deux caisses ukrainiennes ces deux 
dernières semaines.dernières semaines. SEYBOUSE TIMES Dimanche 17 Juillet 2022ANEP 2223002905



Dimanche 17 Juillet 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Etats-Unis 

Twitter saisit la justice pour contraindre
 Elon Musk à le racheter

Comment ces « batteries à sable » pourraient 
résoudre nos problèmes d’énergie

Désirable pour tuer le temps dans la 
voiture sur la route des vacances ; 
attirante pour suivre ses séries tout 
l’été depuis son lieu de villégiature ; 
appétissante pour dévorer des ebooks 
ou écouter de la musique au bord de la 
piscine… la nouvelle Fire 7 d’Amazon 
est, sur le papier, un objet de tentation. 
D’autant que l’on peut se l’offrir à partir 
de 79 euros*. Que vaut vraiment cette 
nouvelle tablette numérique à écran de 7 
pouces vendue sept fois moins cher que 
le premier modèle des  iPad Mini ? La 
rédaction de « 20 Minutes» a pu la tester.

Un écran HD qui manque de 
luminosité

La recette est bien connue. Amazon 
renouvelle régulièrement sa gamme de 
tablettes numériques. Pas de keynote, 
comme chez certains, pour annoncer les 
nouveautés en fanfare, mais de simples 
communiqués pour relayer ces sorties. Et 
en ce début d’été, c’est la Fire 7, la plus 
vendue des ardoises du géant du web, qui 
fait sa mue. Une petite mue, en fait.
Légèrement moins encombrante que 
la précédente Fire 7 (80,68 x 117,59 x 
9,67 mm, contre 192 x 115 x 9,6 mm), la 
nouvelle venue n’arbore aucun véritable 
signe distinctif. Mignonne par sa petite 
taille, elle est agréable à avoir en main et 
ne pèse que 282 grammes.
C’est évidemment vers son écran que les 
yeux se tournent en priorité. Avec sa taille 
passe-partout, il affiche une définition 
inchangée de 1024 x 600 pixels. C’est 
peu, mais finalement suffisant pour se 
divertir avec des épisodes de séries TV, 
films ou jeux vidéo. De larges bordures 
noires de 12 mm de large l’entourent. Et 
dommage aussi qu’un seul haut-parleur 
intègre l’ardoise. Consolation, la Fire 7 
conserve une prise casque, avec une sortie 
audio de bonne qualité. Pas forcément 
besoin d’être équipé en Bluetooth pour 
profiter d’un bon son.
Gare en extérieur : outre le fait que 
l’écran ne soit pas d’une luminosité 
exceptionnelle (même avec son niveau 
poussé au maximum), beaucoup de 
reflets sont visibles à sa surface. Malgré 
la présence d’une dalle IPS (avec de bons 
angles de vision), réaliser un visionnage 
à plusieurs risque d’être contraignant. 
On pensera évidemment à télécharger sa 
série préférée sur Netflix avant de partir 
en vacances : la Fire 7 est Wifi 4 et ne 
peut accueillir de carte SIM. Attention 
à la panne d’épisodes, donc, dans la 
voiture!
Les vrais changements sont dedans. Si 
la Fire 7 est toujours proposée avec une 
mémoire de 16 ou 32 Go, un slot pour 
carte microSD (jusqu’à 1 To) fait son 
arrivée (contre 512 Go pour la Fire 7 
2019). Amazon a également dopé son 
processeur, désormais lesté de 2 Go de 
mémoire vive avec ses 2,0 GHz. Cela lui 
autorise 30 % de rapidité supplémentaire. 
Toujours pas de quoi faire tourner des 
jeux puissants, mais largement de quoi 
satisfaire la plupart des usages.

La hache de guerre est très 
loin d’être enterrée entre 
Twitter et Elon Musk. Le 

réseau social a saisi la justice 
américaine mardi pour obliger 
le patron de Tesla à le racheter 
selon les termes convenus fin 
avril, qui valorisaient le groupe 
californien à 44 milliards de 
dollars.
Un juge d’une cour spécialisée 
en droit des affaires, dans 
l’Etat du Delaware, devra 
donc déterminer si le 
multimilliardaire peut, ou 
non, mettre fin, sans frais, 
à l’accord d’acquisition. Ce 
dernier prévoit des indemnités 
de rupture d’un milliard de 
dollars, qu’Elon Musk ne 
semble pas vouloir régler, en 
l’état.
« Un modèle d’hypocrisie »

« La stratégie de sortie 
d’Elon Musk est un modèle 
d’hypocrisie » et un « modèle 
de mauvaise foi », estiment 
les avocats de la plateforme, 
qui semblent déterminés à 
en découdre. « Après avoir 
monté tout un spectacle pour 
faire de Twitter une cible, et 
après avoir proposé puis signé 

un accord de fusion, Musk a 
l’air de croire qu’il est libre – 
contrairement à toute partie 
engagée par un contrat suivant 
la loi du Delaware – de changer 
d’avis, de diffamer l’entreprise, 
de perturber ses activités, de 
détruire la valeur de son action, 
et de s’en laver les mains », 
assènent-ils d’entrée dans un 
document judiciaire.
L’entrepreneur est monté au 
capital de Twitter en début 
d’année, avant d’annoncer 
son intention de racheter la 
plateforme, qu’il considère 
comme trop « censurée », 
dans l’intérêt de la démocratie. 
Pour justifier sa décision 

unilatérale, vendredi, de mettre 
fin à l’accord, ses avocats ont 
assuré que Twitter n’avait pas 
fourni toutes les informations 
demandées sur les comptes 
inauthentiques actifs sur le 
réseau et minimisé le nombre 
de spams.
Musk ironise sur… Twitter

Mais pour l’oiseau bleu, « 
le comportement de Musk 
confirme simplement qu’il 
voulait se sortir d’un contrat 
qu’il a signé librement, et nuire 
à Twitter dans le même temps 
». « Oh l’ironie lol », a réagi 
Elon Musk sur Twitter mardi. 
La veille, il avait publié une 
image avec quatre photos de 

lui-même, hilare, avec cette 

légende : « Ils ont dit que 

je ne pouvais pas acheter 

Twitter. Ensuite ils ont refusé 

de révéler les informations sur 

les faux comptes. Maintenant 

ils veulent me forcer à racheter 

Twitter au tribunal. Maintenant 

ils sont obligés de révéler 

les informations sur les faux 

comptes ».

Depuis plusieurs mois, Elon 

Musk multiplie les attaques 

et moqueries contre le réseau 

où il est suivi par plus de 100 

millions de personnes. Il a ainsi 

vertement critiqué sa politique 

de modération des contenus, 

et s’est moqué publiquement 

de certains cadres. Au pic de 

la dispute au sujet du nombre 

de comptes inauthentiques, il 

a opposé un émoji en forme de 

crotte aux arguments de Parag 

Agrawal, le patron de Twitter.

Des ingénieurs finlandais ont 
installé la première « batterie à 
sable » au monde. Elle utilise 
du sable pour stocker l’énergie 
éolienne et solaire en été sous 
forme de chaleur, qui peut 
ensuite être libérée en hiver pour 
chauffer les maisons et bureaux.
Cet hiver risque d’être 
compliqué pour beaucoup de 
pays d’Europe, notamment ceux 
qui dépendent fortement du 
gaz russe. Ce manque à gagner 
pourrait être compensé en partie 
en multipliant les installations 
d’énergies renouvelables. 
Toutefois, la production est 
trop variable pour en dépendre 
complètement sans aussi 
installer de grosses batteries, 
généralement au lithium, chères 
à produire. Une entreprise 
finlandaise a peut-être trouvé 
une solution low tech avec une 
batterie saisonnière à base de 
sable.
Polar Night Energy vient de 
terminer sa première installation 
commerciale dans la ville de 

Kankaanpää. Sa batterie prend 
la forme d›un silo rempli de 
sable de construction. Lors 
d›un surplus de production 
d›électricité, l›excédent est 
utilisé pour chauffer le sable 
jusqu›à 500 °C. Ce sable, 
parfaitement ordinaire, peut 
conserver cette chaleur pendant 
des mois. La batterie, qui 
mesure environ quatre mètres 
de large et sept mètres de haut, 
contient environ 100 tonnes de 

sable. Elle a une capacité de 8 
MWh (mégawattheures) et une 
puissance de chauffage de 100 
kW (kilowatts).

Une solution sans produit 
dangereux

Cette énergie n›est pas 
reconvertie en électricité lorsque 
la demande augmente car le 
rendement est pour l›instant 
assez médiocre. En revanche, 
la chaleur emmagasinée peut 
être conservée jusqu’en hiver 

et transférée dans de l’eau pour 
chauffer les maisons, les bureaux 
et même la piscine locale. C›est 
une solution qui n›utilise aucune 
matière dangereuse, ne nécessite 
que très peu d›entretien et 
peut fonctionner pendant des 
décennies.
L’étape suivante sera de 
créer une batterie beaucoup 
plus grande. Les ingénieurs 
ont indiqué que la prochaine 
pourrait être mille fois plus 
grande. Selon l›entreprise, la 
température interne de la batterie 
pourrait atteindre jusqu›à 
1.000 °C, avec une capacité de 
20 GWh (gigawattheures) et 
délivrer une puissance de 100 
MW (mégawatts). Elle offre 
déjà d’énormes avantages pour 
le chauffage en hiver, mais si 
les ingénieurs peuvent trouver 
comment reconvertir la chaleur 
en électricité de manière 
efficace, la batterie à sable 
pourrait révolutionner l’énergie 
verte.
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Attention en été : 
une exposition à 
la chaleur peut 

provoquer un malaise. 
Le coup de chaleur, à 
distinguer d’une insolation, 
est généralement bénin, 
sauf chez les personnes 
vulnérables comme les 
enfants, les personnes âgées. 
Comment le reconnaître ? 
Comment réagir vite et bien 
?
Qu’est-ce qu’un coup de 

chaleur ?
Le coup de chaleur 
(appelé aussi hyperthermie 
maligne) désigne une 
défaillance des mécanismes 
de l’organisme visant à 
contrôler la température. Il 
survient après une longue 
exposition à la chaleur ou en 
cas d’efforts prolongés dans 
un environnement chaud et/
ou humide.
Ce malaise lié à la chaleur 
provoque une déshydratation 
et une augmentation de la 
température corporelle de la 
personne.
Un cas particulier : 
l’insolation
Il est important de ne pas 
associer un coup de chaleur 
à une insolation, qui est 
en relation directe avec 
une exposition au soleil. 
L’insolation est donc un coup 
de chaleur auquel s’ajoutent 
des coups de soleil. Cette 
brûlure au premier degré 
n’est pas toujours bénigne, 
sa gravité étant liée à son 
étendue. Un coup de soleil 
sur une surface importante 
peut entraîner une fièvre 
qui est un signe de gravité, 
surtout chez le nourrisson 
et la personne âgée. Évitez 
d’arroser la personne.
La consultation dans ce cas 
est indispensable, car la 
déshydratation peut alors 
être rapide.

D’où vient le coup de 
chaleur ?

Le coup de chaleur est 
principalement dû à une 
longue exposition à la 
chaleur ou à la réalisation 
d’efforts prolongés 
et intenses dans un 
environnement chaud et/
ou humide. Il peut aussi 
survenir après un séjour 
prolongé dans un espace 

confiné et surchauffé 
comme une voiture.
Certains facteurs favorisent 
leur survenue :
• une déshydratation ;
• une transpiration 
insuffisante chez certaines 
personnes ;
• une sensibilité aux 
changements brutaux de 
température ;
• une consommation 
d’alcool sous la chaleur ;
• la prise de 
certains médicaments 
(bêtabloquants, diurétiques, 
antidépresseurs…).
Des profils à risque en cas 
de forte chaleur
Certaines personnes sont 
particulièrement à risque 
de souffrir d’un coup de 
chaleur :
• les bébés et les 
enfants, qui régulent moins 
bien leur température interne 
et ne peuvent exprimer la 
sensation de soif ;
• les personnes âgées 
;
• les personnes 
atteintes d’obésité (les plus 
touchées par les phénomènes 
liés à la chaleur) ;
• les sportifs ;
• les personnes 
souffrant de maladies 
cardiaques, respiratoires, 
et dont l’autonomie est 
réduite.

L’été, bien protéger les 
enfants des rayons du 

soleil
Pendant les vacances d’été, 
lorsque le soleil brille haut et 
fort dans le ciel, les enfants 
doivent faire l’objet d’une 
vigilance accrue. En effet, 
ils sont particulièrement 
vulnérables aux UVA et 
UVB, car leur peau est 
plus fine et leur organisme 
fabrique moins de mélanine 
que celle des adultes. Sans 
protection solaire suffisante, 
le risque de développer un 
mélanome à l’âge adulte 
est accru. Il est donc très 
important de privilégier les 
sorties avant midi et après 
16 heures, et de les protéger 
efficacement en appliquant 
toutes les deux heures un 
écran total adapté à leur âge, 
mais aussi des accessoires : 
chapeau, lunettes de soleil 
– leurs yeux aussi sont 

fragiles – et des vêtements 
qui filtrent les UV.
Les solutions sont 
nombreuses pour entretenir 
sa santé même en vacances. 
Crédit Agricole vous 
accompagne et vous livre 
ses conseils pour profiter 
sereinement de l’été entre 
amis ou en famille, avec 
vos enfants et petits-
enfants. Pour vous sentir 
pleinement en confiance, en 
toutes circonstances, pensez 
à souscrire à une bonne 
couverture santé. Découvrez 
les complémentaires santé 
Crédit Agricole et choisissez 
une offre adaptée à vos 
besoins et à votre budget.  
Quels sont les symptômes 

du coup de chaleur ?
Les symptômes d’un coup 
de chaleur peuvent se 
présenter sous différentes 
formes :
• une sensation de 
soif intense ; 
• des vertiges et des 
étourdissements ;
• une transpiration 
abondante ;
• une forte fièvre 
(jusqu’à 40 °C) ;
• une somnolence 
anormale ;
• une peau chaude, 
rouge et sèche ;
• des crampes 
musculaires ;
• des maux de tête ;
• des nausées, des 
vomissements ;
• une vision floue ;
• une respiration 
rapide ;
• une tension artérielle 
élevée ou au contraire trop 
basse.
Puis peuvent survenir dans 
les cas les plus graves :
• une altération de 
la conscience se traduisant 
par de la confusion, un 
comportement délirant ;
• parfois, des 
convulsions ;
• une perte de 
connaissance éventuelle 
suivie d’un coma.
• Sous sa forme la 
plus foudroyante, le coup 
de chaleur peut conduire à 
la défaillance de plusieurs 
organes (cœur, foie, reins) 
et à des troubles de la 
coagulation.

Toute activité doit être 
arrêtée dès les premiers 
signes. Un coup de chaleur 
peut provoquer le décès 
chez les personnes les plus 
vulnérables.

Comment prévenir un 
coup de chaleur ?

Afin d’éviter l’apparition 
d’un coup de chaleur, il 
est utile de suivre quelques 
recommandations en cas de 
fortes chaleurs :
• boire suffisamment 
d’eau ;
• porter un chapeau et 
des vêtements légers ;
• aérer les pièces de 
l’habitation ;
• rester à l’ombre ou 
dans un endroit aéré ;
• ne jamais laisser un 
enfant ou une personne âgée 
seul dans une pièce mal 
aérée ou dans une voiture 
au soleil, même si les 
fenêtres sont ouvertes (la 
température de leur corps 
peut augmenter trois à cinq 
fois plus vite que celle d’un 
adulte) ;
• cesser le travail à 
l’extérieur dès les premières 
sensations de vertiges ;
• éviter de pratiquer 
une activité physique. 
Comment soigner un coup 

de chaleur ?
En cas de coup de chaleur, 
chez une personne 
consciente, il est primordial 
de suivre ces conseils :
• la placer 
immédiatement à l’ombre, 
au frais, le mieux étant à 
l’intérieur d’une maison ;
• la débarrasser de ses 
vêtements et la recouvrir 
de linges humides. 
L’application de glace est 

également utile ;
• la rafraîchir à l’aide 
d’une compresse d’eau non 
glacée :
• lui donner 
régulièrement à boire en 
attendant l’arrivée des 
secours, le mieux étant de 
lui proposer de l’eau salée 
(eaux gazeuses) ;
• une aération ou une 
ventilation d’air peuvent 
également lui être proposées 
;
• la température 
du sujet atteint doit 
être surveillée jusqu’à 
amélioration, moment où 
le rafraîchissement peut 
cesser.
Ne pas sous-estimer la 
gravité d’un coup de chaleur, 
notamment chez les sujets 
les plus fragiles. Même si 
la personne récupère vite, il 
lui est conseillé de consulter 
un médecin.
Une personne inconsciente 
doit être allongée en 
position latérale de 
sécurité, et les secours 
doivent immédiatement 
être prévenus. C’est une 
urgence.
Quand faut-il appeler 
immédiatement les secours 
?
Si la personne est 
inconsciente, si elle est âgée 
ou si c’est un nourrisson, 
appelez les secours :
• le 18, les pompiers.
• le 15, le Samu, 
urgences médicales.
• le 112, numéro 
d’appel d’urgence dans les 
pays de l’Union européenne.

Coup de chaleur : 
Quels symptômes ? comment réagir ?
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La tomate est un des 
légumes-fruits les plus 
cultivés au potager, mais 

elle est aussi fragile. Parmi 
les désagréments qui peuvent 
ravager vos plants, les pucerons 
font partie des plus désagréables. 
Découvrez tous nos conseils 
pour éviter que votre récolte soit 
gâchée à cause de ces insectes.
Véritable plaie des jardiniers, les 
pucerons ne sont pas une fatalité 
pour vos tomates. Découvrez 
pourquoi ils attaquent vos plants 
ainsi que des solutions naturelles 
pour vous en débarrasser.

Pourquoi les pucerons 
attaquent mon plant de 

tomates ? 
Les pucerons sont très friands 
des tomates : ils piquent la 
plante pour se nourrir de sa sève 
et à cause de cela l’affaiblissent 
en pompant ses nutriments. Ils 
peuvent également transmettre 
certaines maladies à ce légume-
fruit. Si l’attaque n’est pas 
contenue à temps, elle peut 
être fatale pour tout le plant. 
Plusieurs espèces de pucerons 
affectionnent les tomates, parmi 
les plus courantes on retrouve 
le puceron de la pomme de 
terre, le puceron vert du pêcher 
et le puceron du cotonnier. Une 
même plante peut être dévorée 

par plusieurs espèces en même 
temps.

Comment prévenir les 
attaques de pucerons ?

Pour limiter les risques d’une 
attaque de pucerons en amont, 
vous pouvez adopter quelques 
gestes simples : 
Vérifiez régulièrement vos plants 
en les examinant de près, car les 
pucerons ne sont pas forcément 
visibles au premier coup d’œil. 
Plus tôt vous détecterez une 
invasion, plus il sera facile de la 
traiter. 
N’utilisez pas d’engrais trop 
riche en azote car un sol riche en 
cet élément chimique a plus de 
chance d’attirer des pucerons. 
Désherbez régulièrement autour 

de vos pieds de tomates. 
Plantez des capucines  - des fleurs 
qui attirent les pucerons - non 
loin de vos plants de tomates. 
Cela peut paraître contre-intuitif 
mais les pucerons iront d’abord 
dévorer cette plante avant de 
s’en prendre à vos tomates. 
Vous pouvez aussi installer 
des plantes répulsives, comme 
l’œillet d’Inde, la plus connue.
Attirez les prédateurs des 
pucerons comme les coccinelles 
ou les syrphes non loin de 
votre potager. Vous pouvez 
par exemple installer un hôtel 
à insectes à proximité de vos 
plantations. 
Limitez la présence de fourmis 
qui sont friandes du miellat 

produit par les pucerons : elles 
vont tout faire pour les protéger. 

Comment se débarrasser de 
pucerons sur mon plant de 

tomates? 
Malgré toutes ces actions 
préventives, les pucerons ont 
décidé de s’installer dans votre 
potager ?
Avant de tenter d’appliquer un 
traitement, effectuez ce geste 
très simple : arrosez l’extrémité 
des feuilles du plant de tomate 
avec un jet d’eau puissant. En 
effet, une forte pluie ou un orage 
peuvent facilement déloger 
ces squatteurs. En imitant ses 
effets, vous dissuaderez peut-
être ces visiteurs inopportuns de 
s’installer durablement. 
Si cela ne fonctionne pas, 
ne vous tournez pas vers un 
insecticide chimique : en général 
ils ne permettent pas de faire 
la différence entre les insectes 
utiles et les insectes néfastes et 
vont donc perturber l’équilibre 
du cycle de vie de votre potager. 
En outre, les pucerons sont assez 
résistants à ce genre de produits. 
Vous pouvez vous tourner vers 
des traitements naturels comme : 
le savon noir : une recette de 
grand-mère particulièrement 
efficace ! Le savon noir va 
tuer les pucerons et nettoyer 

le miellat qu’ils laissent sur 
les feuilles. Vous trouverez 
des mélanges en jardinerie ou 
pouvez même les fabriquer vous-
mêmes : mélangez 5 cuillères 
à soupe de savon noir avec un 
litre d’eau tiède. Une fois la 
préparation refroidie, pulvérisez-
la sur la plante. Si vous n’avez 
pas de savon noir, vous pouvez 
le remplacer par du savon 
de Marseille aux propriétés 
similaires. Très ponctuellement, 
vous pouvez aussi lui substituer 
du liquide vaisselle mais s’il est 
trop chimique, il sera nocif pour 
le sol : privilégiez un produit 
naturel ou fait maison. 
les feuilles de rhubarbe : si vous 
en faites pousser dans votre 
jardin, récupérez les feuilles 
et préparez une décoction en 
mélangeant 1,5 kilo de feuilles et 
10 litres d’eau. Laissez macérer 
plusieurs jours, puis pulvérisez. 
les larves de coccinelles : comme 
nous l’avons évoqué plus 
haut, elles dévorent volontiers 
les pucerons, tout comme les 
larves de syrphes. D’ailleurs, 
pour préserver les coccinelles, 
il est utile d’accepter parfois la 
présence de quelques pucerons 
en quantité limitée, pour qu’elles 
aient de quoi se nourrir.

Aller à la plage sans maquillage? 
Pour vous, c’est inconcevable ! 
Alors pour vous offrir un joli 
maquillage waterproof malgré 
la chaleur et les baignades, 
adoptez les règles d’or de la 
summer attitude.
Le maquillage à la plage, c’est 
d’abord une affaire de goût ! Si 
vous vous sentez plus à l’aise 
avec un peu de mascara et une 
BB crème, ne vous privez pas. 
Ces incontournables sont vos 
meilleurs alliés pour booster 
votre confiance en vous et vous 
permettre de profiter pleinement 

des vacances. Pour un make-
up de plage réussi, il suffit 
tout simplement de choisir 
les bons produits et de savoir 
comment vous les approprier 
pour afficher une mise en beauté 
de circonstance. Suivez nos 
conseils.
Comment faire un maquillage 

de plage waterproof ?
Pour faire tenir son maquillage 
à la plage, misez avant tout 
sur des produits waterproof ! 
Le fond de teint waterproof est 
idéal pour camoufler boutons, 
rougeurs et cicatrices et s›utilise 

après l’application de votre 
crème solaire visage. Il permet 
de dévoiler un teint de poupée 
même après l›étape plage ou 
piscine car il résiste à l’eau. 
Formulé sans corps gras, ce type 
de fond de teint tient des heures 
et offre un rendu naturel. Pour 
éviter le mascara façon panda et 
afficher un regard hypnotisant 
sous l’eau ou sur le sable 
chaud, misez sur le make-up 
longue tenue. Aujourd›hui, de 
nombreuses marques surfent sur 
cette tendance et vous trouverez 
donc très facilement les must-

have qui vont feront des yeux de 
biche en un clin d’œil. Mascara, 
ombre à paupières, crayon et 
eye-liner, ils se déclinent très 
souvent en version waterproof 
pour varier les looks.
Comment faire un maquillage 

de plage naturel ?
La première règle d›or et la plus 
essentielle de toutes : n’en faites 
pas trop ! Surtout l’été, ayez la 
main légère et bannissez l’effet 
too much. Si vous n›assumez 
pas votre teint nu pour diverses 
raisons, vous pouvez opter 
pour une BB Crème. qui est un 

atout de taille car elle associe 
généralement un bon indice 
de protection solaire tout en 
unifiant parfaitement le teint.
Côté yeux, oubliez le smoky 
eyes pour flâner au bord de la 
mer méditerranée. Préférez un 
trait de crayon pop, un mascara 
coloré pour dynamiser les cils 
ou une touche de fard crème 
appliqué au doigt pour sublimer 
votre iris. C’est l’occasion de 
mettre un peu de couleur sur 
vos yeux ! Tentez le bleu canard 
en ras de cils, le violine ou le 
vert d’eau en transparence sur 
la paupière mais ne mélangez 
pas les teintes entre elles. La 
simplicité est ce qu’il y a de 
mieux. Si vous avez envie de 
mettre en valeur vos lèvres avec 
une jolie couleur pour lézarder 
au soleil, adoptez des rouges 
ou des baumes glossy avec SPF 
pour une protection optimale. 
Côté nuances, le rose, le corail 
ou le rouge s’accordent à toutes 
les carnations et font toujours 
leur effet.
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La DJ sud-soudanaise basée à 
Kampala représente le festival 
de musique électronique le plus 
exaltant d’Afrique de l’Est, lequel 
gagne du terrain en dehors des 
frontières du continent avec une 
première édition à Paris le 16 
juillet.
Turkana n’a pas choisi son nom 
de scène par hasard. Née au 
Soudan du sud, elle a dû fuir son 
pays à l’âge de cinq ans, en raison 
de la guerre. C’est dans le camp 
de réfugiés de Kakuma, au Kenya 
– l’un des plus grands au monde 
– qu’elle passe ensuite une bonne 
partie de sa jeunesse avec sa 
mère. Mais Anita Kevin, son 

nom de baptême, refuse d’être 
une « enfant perdue du Soudan 
». Elle connaît son histoire, 
s’y raccroche et s’en inspire. « 
J’avais envie de rendre hommage 
à ce peuple. Avant de quitter le 
camp, j’étais presque une ado et 
je commençais déjà à apprendre 
les bases de la production. La 
population fait en sorte de créer 
des choses sur place, il y a même 
des studios bricolés », confie 
la DJ et productrice de 25 ans 
qui se dit fière de représenter 
Kakuma en musique et d’en tirer 
quelque chose de « positif et de 
lumineux».
Aujourd’hui installée en 

Ouganda, à Kampala, Turkana 
est à l’image de la génération 
Nyege Nyege, haut lieu de la 
scène électronique ougandaise 
qui signifie « l’irrésistible et 
soudaine envie de danser » 
en luganda, libre et créative. 
Cheveux rasés de près blonds 
platine et sourcils peroxydés 
contrastant avec sa peau ébène, 
brassière noire et pantalon à 
imprimé damier, l’« ambianceuse 
» est de passage en France pour 
représenter le festival électro 
le plus cool et le plus important 
d’Afrique de l’Est, né en 2015 le 
long du lac Victoria, dans la ville 
de Jinja. Elle se produira en effet 
sous la bannière de l’événement 
ougandais au festival Les Escales 
de Saint-Nazaire fin juillet, avec 
son camarade Kabeaushé. Signe 
d’une certaine renommée et 
d’une croissance grandissante 
pour le Nyege Nyege, qui a 
accueilli quelque 12 000 visiteurs 
en 2019 et 150 artistes venus du 
monde entier (Japon, États-Unis, 
Chine…). Et qui s’exportera pour 
la première fois à Paris le 16 
juillet.
Le djing, une affaire de femmes
En attendant l’édition locale 
de septembre, la jeune femme 
déboule derrière ses platines sur 
le plateau d’une radio française 

dédiée au genre et envoie ses 
premières boucles électroniques. 
Si le Kenya a le gengetone, 
l’Afrique du Sud, le gqom – deux 
genres nés dans les ghettos – 
l’Ouganda puise son inspiration 
dans la musique traditionnelle des 
acholi, en revisitant des morceaux 
de mariage bricolés sur ordinateur. 
Mais Turkana, elle, voit plus 
large. « Je m’inspire des sons du 
Soudan du sud et des musiques 
arabes qu’écoutaient ma mère, 
mais aussi des rythmes du Congo, 
et même du rap africain-américain 
», énumère l’assembleuse sonore. 
Rythmiques percussives, basses 
vrombissantes, samples…  Elle 
tient les manettes, casque vissé 
sur une oreille, avec assurance.
C’est que la vingtenaire veut 
prouver que le djing est aussi 
une affaire de femmes. « Dans 
une industrie dominée par les 
hommes, il est très important 
pour nous de se soutenir et 
d’apprendre des unes des autres, 
de créer une énergie collective, 
pose celle qui peut compter sur 
ses « sœurs » – qui représentent 
70 % de la programmation du 
festival ougandais – lorsqu’elle 
se rend à la villa Nyege Nyege 
de Kampala, « l’endroit le plus 
génial du monde où tous les 
artistes apprennent et collaborent 

ensemble », s’enthousiasme-t-
elle. C’est en 2018 que Turkana 
débarque au studio pour participer 
à un workshop et qu’elle rencontre 
le Belge Derek Debru, l’un des 
fondateurs de ce qui représente 
bien plus qu’un festival. 
Collectif, label, hub, studio 
d’enregistrement, résidence 
d’artistes… Le Nyege Nyege 
est un espace d’apprentissage 
et de réseau, et un safe space 
où chacun peut s’exprimer 
librement, et qui participe au 
développement d’une scène qui 
a été par deux fois menacée par 
les religieux conservateurs du 
pays. Les éditions 2017 et 2018 
ont manqué de peu l’annulation 
sous la pression du ministère 
de l’Éthique et de l’Intégrité, 
accusant l’événement d’être un 
symbole de la « décadence du 
pays ». « Il a suffi qu’un artiste 
queer se produise pour que l’État 
taxe le festival de manifestation 
gay, alors qu’il devrait mettre 
en place des lois pour protéger 
cette communauté, proteste la 
créatrice du collectif musical 
LGBT Anti-Mass. Nous vivons 
dans un système qui ne soutient 
pas les jeunes. C’est d’ailleurs ce 
pour quoi nous nous réunissons 
au Nyege Nyege. Notre musique 
est un acte de résistance. »

Un autoportrait de Vincent 
Van Gogh vieux de 
plus d’un siècle a été 

découvert au dos d’un autre 
tableau du peintre néerlandais 
par un musée écossais, une 
découverte «incroyablement 
rare» qui sera partagée avec le 
public dès la fin du mois.
Cette découverte a été rendue 
possible après une étude aux 
rayons X du tableau «Portrait 
d’une paysanne» peint en 1885 
par Van Gogh. L’autoportrait a 

été découvert au dos de l’œuvre, 
recouvert par des couches de 
colle et de carton qui, semble-
t-il, avaient été ajoutées avant 
une exposition au début du XXe 
siècle.
Il montre un homme barbu 
assis avec un chapeau et un 
foulard autour du cou. On y voit 
clairement son oreille gauche, 
que Van Gogh s’était coupée en 
1888 après une violente dispute 
avec Gauguin à Arles (France).
«Quand on a vu la radio pour la 

première fois, bien sûr qu’on a 
été super excités», raconte Lesley 
Stevenson, conservatrice des 
National Galleries of Scotland, 
soulignant que «ce genre de 
découverte majeure n’arrive 
qu’une fois ou deux dans la vie 
d’un conservateur».
«De tels moments sont 
incroyablement rares», s’est émue 
Frances Fowle, conservatrice 
spécialiste de l’art français auprès 
des Galleries. «Nous avons 
découvert une œuvre inconnue 

de Vincent Van Gogh, un des 
artistes les plus importants et les 
plus populaires du monde» s’est-
elle réjouie. Le musée comptait 
auparavant seulement trois 
œuvres du peintre.

Séparer les deux peintures ? 
Van Gogh (1853-1890) est connu 
pour avoir réutilisé des toiles 
afin d’économiser de l’argent, 
surtout au début de sa carrière. 
Il retournait la toile et peignait 
de l’autre côté. En 1885, il vivait 
aux Pays-Bas, et son style était en 
pleine évolution, cinq ans après 
s’être inscrit à l’Académie royale 
des beaux-arts à Bruxelles.
L’autoportrait aurait été peint un 
peu plus tard, influencé par son 
installation à Paris en 1886 et sa 
découverte des impressionnistes.
L’étude aux rayons X avait 
été menée dans le cadre des 
préparatifs d’une exposition qui 
s’ouvre le 30 juillet à la Scottish 
National Gallery - qui fait 
partie des musées des National 
Galleries of Scotland - jusqu’au 
13 novembre et intitulée «A taste 
For Impressionism» (un goût 
pour l’impressionnisme) avec 
des œuvres de Van Gogh, Degas, 

Gauguin et Monet.
L’autoportrait en sera la 
pièce phare, reproduit par la 
radiographie.
Les experts réfléchissent à 
comment éventuellement séparer 
les deux peintures, après avoir 
retiré la colle et le carton, un 
travail extrêmement délicat 
pour ne pas prendre le risque 
d’endommager le «Portrait d’une 
paysanne».
Van Gogh, peintre tourmenté 
souffrant de maladie mentale dans 
ses dernières années, peu reconnu 
de son vivant, était décédé à 37 
ans en France après s’être tiré un 
coup de revolver dans la poitrine.
Son œuvre se compose de plus 
de 2 000 peintures, dessins et 
croquis. Il a régulièrement peint 
des autoportraits, dont 37 étaient 
connus jusqu’à présent, reflets de 
l’évolution de son art.
En 2021, sa célèbre toile «Meules 
de blé» peinte à Arles en 1888, 
avait atteint 35,85 millions de 
dollars lors d’une vente aux 
enchères chez Christie’s à New 
York, un record aux enchères 
pour l’artiste.

Un autoportrait de Van Gogh vieux de plus
 d’un siècle découvert en Ecosse

Nyege Nyege Festival – Turkana

 « Notre musique est un acte de résistance »
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Peintre et lithographe 
français, à l’origine 
Alphonse-Étienne Dinet. 

Il est né le 28 mars 1861 à Paris. 
Sa famille était catholique et 
exerçait la profession d’avocat. Il 
avait une sœur, Joanne, devenue 
sa biographe, qui relate tous les 
détails de sa vie.
Sa vie a été très riche, qui a 
commencé après son entrée au 
lycée Henri IV à Paris, obtient 
son Baccalauréat en 1879 pour se 
spécialiser dans les arts à l’École 
des Beaux-Arts en 1881 et après 
un an pour aller à l’Académie 
Julienne de Peinture.
En 1884, Dinet effectue son 
premier voyage à Boussaâda en 
Algérie grâce à la bourse qu’il 
obtient pendant ses études. Mais 
ce n’était pas le seul voyage, 
tant il était fasciné par le désert 
du sud algérien, et il n’a cessé 
de l’immortaliser dans ses 
chefs-d’œuvre de ses créations 
artistiques et littéraires.

Nasreddine Dinet a réalisé 
ces deux premiers tableaux 
représentant l’Algérie lors 
de sa visite à Laghouat et au 
M’Zab. Et à partir des années 
1880, la plupart de ces créations 
s’inspirent des traditions, des 
histoires et de la vie à Boussaâda, 
la « porte » du Sahara.
Par la suite, il a décidé 
d’apprendre l’arabe pour mieux 
comprendre les cultures de 
l’Islam, et bien sûr les cultures 
du sud algérien. Après son 
troisième voyage en Algérie 
en 1887, il passe désormais en 
moyenne six mois par an. En 
effet, après plusieurs séjours, il 
décide d’installer son premier 
atelier algérien à Biskra, et il 
passe une grande partie de sa vie 
en Algérie.
Et c’est là qu’il se convertit à 
l’islam, en 1903, s’initie avec 
son tableau L’Arabe en prière, 
et il choisit Nasreddine comme 
nouveau prénom. De consacrer 

sa vie après à défendre l’islam et 
les musulmans avec une plume et 
une plume contre le colonialisme 
extrémiste et l’orientalisme.
Il défend une défense désespérée 
des conscrits algériens soumis à 
l’oppression coloniale pendant 

la Première Guerre mondiale. 
En 1918, il leur offrit son livre 
sur l’honorable provocation du 
Prophète en français, « La vie de 
Mahomet, le Messager de Dieu 
». Il a aussi immortalisé son 
voyage au Hajj en 1929 avec son 

livre « Hajj à la Maison Sacrée 

de Dieu ».

En vérité, son penchant pour 

l’écriture a grandi à partir de 

son premier livre, Antar, poème 

arabe héroïque des temps 

préislamiques; de la traduction 

de M. Devic qui a été publié en 

1898.

Il mourut en 1929 et fut enterré 

dans la ville de Boussaâda selon 

son testament à son compagnon 

Mozabite Hadj Slimane Ben 

Brahim : « … Je demande 

également que mon corps soit 

transporté et enterré à Boussaâda 

où j’ai exécuté presque toute 

mon œuvre. C’est mon plus 

cher et dernier désir… ». Ces 

funérailles étaient une journée 

commémorative solennelle à 

laquelle ont assisté des milliers 

de personnes.

L’Algérie conserve une partie de 

ces œuvres jusqu’à aujourd’hui, 

qui sont exposées dans des 

musées tels que le Musée national 

des beaux-arts d’Alger, le Musée 

national Cirta à Constantine, le 

Musée Ahmed Zabana à Oran, et 

le Musée national Nasr Eddine 

Dinet à Boussaâda.

Ce dernier a été officiellement 
inauguré en 1993, selon l’idée 

de son ami Hadj Slimane Ben 

Brahim, qui a été proposée pour 

la première fois en 1935. Et aussi 

sa maison qui a été acquise en 

1905, fait désormais partie du 

musée.

Isabelle Adjani en dialogue 
avec Marilyn Monroe, Gérard 
Depardieu chantant Barbara: 
le Festival de Lacoste, créé par 
le couturier Pierre Cardin, se 
déroulera à partir du 24 juillet 
dans le château du Marquis de 
Sade. 
Chaque été depuis 2001, le 
Festival de Lacoste, dédié au 
théâtre, à la chanson, à l’opéra 
et au cinéma musical accueille 
plus de 15 000 spectateurs dans 
le Lubéron. 
Les représentations se déroulent 
dans l’ancienne carrière de 
pierres du château acquis par le 

couturier, aujourd’hui décédé, à 
la fin des années 1990. 
En ouverture, le festival 
proposera un florilège des 
comédies musicales portées sur 
grand écran: « Mamma Mia », 
« Hairspray », « Le Fantôme de 
l’Opéra », « Flashdance ». 
Le 6 août, Gérard Depardieu, 
accompagné par Gérard 
Daguerre, pianiste de Barbara, 
reprendra les grands succès de 
la chanteuse, un spectacle créé 
aux Bouffes du Nord. 
Thierry Lhermitte lui succèdera 
le 11 août avec un seul en scène 
inspiré du livre dans lequel 

Simon Wiesenthal raconte 

comment il a été confronté en 

juin 1942 à un nazi à l’agonie 

cherchant le pardon. 

Le 13 août, Isabelle Adjani 

clôturera le Festival avec « Le 

Vertige Marilyn », un monologue 

en forme d’hommage à la star 

morte il y a 60 ans, en août 

1962. Le spectacle mêle des 

déclarations de Marilyn lors de 

son dernier entretien, deux jours 

avant sa mort, et les propres 

confessions d’Isabelle Adjani. 

Nasreddine Dinet – un maître de la peinture 
qui a embrassé L’art et l’Islam en Algérie

Isabelle Adjani et Gérard Depardieu à l’affiche
 au Festival de Lacoste
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Les enfants pourront désor-
mais jouer avec une barbie 
à l’effigie de Jane Goodall. 

« Je suggère depuis longtemps 
que les filles ne veulent pas seu-
lement être des stars de cinéma, 
s’enthousiasme la primatologue 
britannique. Beaucoup d’entre 
elles, comme moi, veulent être 
dans la nature à étudier les ani-
maux. »
Le jouet, en partie fabriqué avec 
du plastique recyclé est vendu 
avec des jumelles miniatures, un 

petit carnet bleu et… un avatar 
du chimpanzé David Greybeard, 
grâce auquel Jane Goodall a pour 
la première fois pu déterminer 
que ces primates étaient capables 
d’utiliser des outils.
Figures inspirantes
Avant Jane Goodall, le fabricant, 
Mattel, avait déjà sorti des bar-
bies à l’image de personnalités 
féminines inspirantes telles que 
la championne de tennis Naomi 
Osaka, l’actrice trans Laverne 
Cox ou la co-créatrice du vaccin 

contre le Covid d’AstraZeneca 
Sarah Gilbert.
« Pendant mon enfance, il n’y 
avait pas de modèles féminins, a 
confié Jane Goodall. Mes héros, 
mes modèles étaient Tarzan, le 
docteur Dolittle… Il n’y avait pas 
de femmes qui fassent le genre 
de choses que je voulais faire. 
» Elle espère que son parcours 
puisse inspirer des vocations à 
des jeunes filles pour « aller se 
balader dans la nature, apprendre 
à l’aimer et ensuite la protéger ».

L’heure est venue de récompen-
ser vos séries télévisées favorites. 
La série Succession de HBO, qui 
suit les affres d’une puissante 
famille dont les membres com-
plotent et s’entre-déchirent, est 
arrivée ce mardi en tête de la 
course aux Emmy Awards, équi-
valents des Oscars pour la télévi-
sion américaine, avec 25 nomi-
nations au total.
Vainqueur en 2020, Succes-
sion affrontera notamment la 
série sud-coréenne Squid Game, 
sombre et violente dénonciation 
des dérives du capitalisme qui 
est entrée dans l’histoire comme 
la première production dans 
une langue autre que l’anglais à 
concourir dans la catégorie phare 
des séries dramatiques.
La série Netflix la plus regardée 
à ce jour met en scène des cen-
taines de personnages issus des 
franges les plus marginalisées 
de Corée du Sud, participant à 
des jeux d’enfants comme « un, 
deux, trois, soleil » pour rempor-
ter une énorme somme d’argent, 
au risque d’être tués.
Choc de poids lourds
La compétition s’annonce serrée 
en vue de la remise des trophées 
le 12 septembre avec des poids 
lourds confirmés comme Stran-
ger Things, Ozark et Better Call 
Saul.
Après les restrictions sanitaires 
qui avaient contraint Hollywood 
à fermer ses plateaux de tournage 
durant la pandémie, les produc-
tions sont de retour à « un ni-
veau historique » et l’Académie 
des Emmy Awards « a reçu un 
nombre record de candidatures 
cette saison », a déclaré son di-
recteur, Frank Scherma.
Côté comédies, Ted Lasso 
(Apple TV+), vainqueur l’an der-
nier, part en pole position avec 
20 nominations. La série mettant 
en scène un entraîneur de foot-
ball américain parachuté dans 
une équipe de foot anglaise aura 
notamment face à elle La Fabu-
leuse Mme Maisel et Barry. Il 
faudra aussi compter avec Hacks 

et Only Murders in the Building 
qui ont chacune reçu 17 nomina-
tions pour cette 74e édition.
Pour les mini-séries, c’est The 
White Lotus (HBO), satire de 
l’hypocrisie et de la superficialité 
chez les riches clients d’un hôtel 
de luxe d’Hawaï, qui sort du lot 
avec 20 nominations également, 
dont huit pour ses seuls comé-
diens.
Progrès pour les femmes
L’acteur principal de Squid 
Game, Lee Jung-jae, est en lice 
dans la catégorie des séries dra-
matiques, aux côtés notamment 
des stars de Succession, Brian 
Cox et Jeremy Strong. Colin 
Firth (The Staircase), Andrew 
Garfield (Under the Banner of 
Heaven), Oscar Isaac (Scenes 
From a Marriage) et Michael 
Keaton (Dopesick) ont quant à 
eux passé le cap des nominations 
et s’affronteront le 12 septembre 
pour l’Emmy Award du meilleur 
acteur dans une mini-série.
Chez les actrices, la jeune Zen-
daya, coqueluche d’Hollywood 
depuis quelques années et déjà 
sacrée aux Emmys en 2020 pour 
Euphoria, est de nouveau bien 
placée pour l’emporter, avec 
comme adversaires Jodie Comer 
et Sandra Oh (Killing Eve) ainsi 
que Reese Witherspoon, plus 
chanceuse que sa co-vedette de 
The Morning Show Jennifer 
Aniston qui ne s’est pas qualifiée.
Les dernières nominations pour 
la réalisation, le scénario et les ca-
tégories techniques enregistrent 
de nets progrès pour les femmes, 
traditionnellement sous-repré-
sentées dans les prix décernés 
par l’industrie du divertissement 
dans ces domaines. Près de la 
moitié des réalisateurs sélection-
nés cette année sont des femmes, 
à l’instar d’Amy Poehler pour 
son documentaire Lucy and Desi 
et Lorene Scafaria, en lice dans 
la catégorie phare de la série dra-
matique pour « Succession». On 
compte également environ 40 % 
de femmes dans les nominations 
pour les scénarios.

Les absents
Côté déception, l’absence de Se-
lena Gomez pour Only Murders 
in the Building, série comique 
qui sera toutefois représentée par 
ses collègues masculins Steve 
Martin et Martin Short. Parmi 
les vedettes snobées ce mardi, 
les observateurs de la politique 
hollywoodienne relevaient aussi 
l’absence dans la catégorie des 
mini-séries de Julia Roberts 
(Gaslit) et de Jessica Chastain 
(Scenes from a Marriage), au 
profit d’actrices moins établies, 
telles Amanda Seyfried (The 
Dropout) et Julia Garner (Inven-
ting Anna).
La série Yellowstone, qui mêle 
western moderne et soap opera, 
a pour vedette Kevin Costner et 
a rassemblé 11 millions de spec-
tateurs pour le lancement de sa 
quatrième saison. Elle est pour-
tant repartie bredouille des nomi-
nations. Depuis sa création, la 
série n’a en réalité obtenu qu’une 
maigre nomination, dans une ca-
tégorie technique mineure.
Les votants ont pu être rebu-
tés par les accents ouvertement 
conservateurs de la série ou sa 
diffusion sur le réseau Para-
mount, relativement modeste. 
La popularité de Yellowstone 
n’a pourtant cessé de grandir, 
notamment chez les élites aux 
penchants progressistes.
Nomination posthume pour 
Chadwick Boseman
Chadwick Boseman, incarnation 

à l’écran du super-héros Black 
Panther de la saga Marvel, est 
mort en août 2020 d’un cancer du 
côlon, une maladie qu’il n’avait 
jamais publiquement évoquée. 
L’an dernier, il avait manqué de 
peu de décrocher un Oscar à titre 
posthume pour Le blues de Ma 
Rainey mais Anthony Hopkins 
l’avait finalement emporté.
Les Emmy Awards 2022 sont 
vraisemblablement la dernière 
chance d’Hollywood de décer-
ner une récompense à cet artiste, 
qui a prêté sa voix à une version 
animée de Black Panther pour un 
épisode de la série « What If… 
?» diffusée sur Disney+.
L’actrice Jessica Walter (Ar-
rested Development), décédée 
en mars 2021 à l’âge de 80 ans, 
est, elle aussi, sélectionnée cette 
année à titre posthume pour avoir 
prêté sa voix à un personnage de 
la série animée Archer.
Barack Obama… nominé
Les prix hollywoodiens font 
toujours preuve d’une grande 
inventivité quand il s’agit d’ali-
gner des noms prestigieux dans 
les nominations et cette fournée 
des Emmy Awards ne fait pas 
exception. On trouve parmi les 
candidats retenus dans la caté-
gorie « narration » la légende 
des documentaires animaliers, 
le Britannique David Attenbo-
rough, et l’actrice oscarisée Lu-
pita Nyong’o.
Plus surprenant, la 74e édition 
met en présence dans la même 

catégorie l’ex-star du basketball 
Kareem Abdul-Jabbar, pour un 
documentaire sur les héros noirs 
de la guerre civile américaine, et 
l’ancien président Barack Oba-
ma, qui commente une série do-
cumentaire consacrée aux parcs 
nationaux.
Barack Obama devra attendre la 
cérémonie du 12 septembre pro-
chain pour savoir s’il peut ajouter 
un Emmy à côté du prix Nobel 
de la paix et des deux Grammy 
Awards qui trônent déjà sur sa 
cheminée.
Dave Chappelle sélectionné mal-
gré la polémique
L’humoriste Dave Chappelle a 
suscité une vive controverse aux 
Etats-Unis pour des plaisanteries 
considérées par certains comme 
méprisantes à l’égard des per-
sonnes transgenres, notamment 
dans son show The Closer diffusé 
l’an dernier sur Netflix. Des ma-
nifestants s’étaient notamment 
rassemblés devant le siège du 
géant de la vidéo à la demande, 
à Los Angeles, pour dénoncer les 
propos du comédien.
Dans ce spectacle, la star du 
stand-up affirmait notamment 
que « l’existence du genre est 
un fait » et que ses détracteurs 
sont « trop sensibles ». « Dans 
notre pays, vous pouvez tirer et 
tuer » un homme noir, « mais ne 
vous avisez pas de froisser une 
personne gay », y disait encore 
Dave Chappelle, lui-même noir. 
Les votants de l’Académie des 
Emmy Awards n’ont visiblement 
pas été dissuadés par cette polé-
mique et ont sélectionné Dave 
Chappelle pour The Closer.
Au total, c’est la chaîne HBO 
et sa plateforme de vidéo à la 
demande HBO Max qui gagnent 
aux points lors de cette séance de 
nominations, avec 140 candidats 
contre seulement 105 pour son 
grand concurrent Netflix.

Barbie

La primatologue Jane Goodall a une poupée à son effigie
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« Succession », « Squid Game », Dave Chappelle… 
Ce qu’il faut retenir des nominations
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La décharge publique de Oued 
S’mar a été transformée en 
jardin public de détente et de 

loisirs qui s’étend sur 45 hectares, 
réhabilitée en pôle environnemental 
au moyen de technologies modernes, 
en attendant son ouverture aux 
visiteurs après le parachèvement 
des procédures nécessaires.
Dans une déclaration à l’APS, le chef 
de département de l’élimination des 
décharges anarchiques à l’Agence 
nationale des déchets (AND), 
Chakib Rouabah a affirmé que «la 
décharge réhabilitée à Oued S’mar 
est un projet environnemental, les 
déchets étant exploités, valorisés et 
convertis en énergie nécessaire à la 
vie humaine».
L’utilisation des technologies de 
pointe a permis de transformer 
la décharge, qui recevait depuis 
1978 toutes sortes de déchets, en 
un jardin florissant qui comprend 
des arbres sur une superficie de 20 
hectares, en plus de 11 hectares de 
gazon naturel et 9 hectares réservés 
à la promenade.

Afin d’assurer le confort des 
visiteurs, le parc a été pourvu de 
350 bancs publics, 20 auvents en 
bois, 5 commerces de produits 
alimentaire, des sanitaires (4), 
ainsi qu’un centre d’exposition 
de produits traditionnels, outre 
220 lampadaires, a précisé le 
responsable.
En vue d’assurer l’énergie nécessaire 
à l’éclairage et à l’irrigation, M. 
Rouabah a indiqué que le jardin 
dispose de 18 millions m3 de déchets 
enfouis transformés en énergie du 
fait de leur dégradation, relevant 
que ces déchets sont exploités 
en vue d’assurer l’électricité et 
l’eau en recourant aux nouvelles 
technologies.

Précisant que le jardin comprend un 
système doté en techniques de pointe 
en vue de traiter les biogaz résultant 
des déchets qui sont transformés en 
énergie électrique pour l’éclairage 
du jardin, le même responsable 
a indiqué qu’il est procédé sur le 
même lieu au traitement du lixiviat 
avec une capacité de 720 m3 par 
jour.
Concernant l’irrigation des arbres, 
le responsable a indiqué que 
80% du lixiviat sont rassemblés 
dans les bassins en vue de leur 
transformation en eaux pures 
(utilisées pour nettoyer le jardin et 
irriguer les arbres de décoration), 
tandis que les 20% restants, ils sont 
regroupés sous forme de boue qui 
est préservée dans un bassin dans 
l’attente de son évaporation sous 
l’effet de la chaleur.
En outre, un système d’irrigation au 
goutte à goutte a été mis en place, 
de même que deux réservoirs d’eau 
( chacun avec un volume de 150 
m3) avec forage d’un puits d’une 
profondeur de 400 mètres.

Les services de la Protection 
civile de la wilaya de 
Mostaganem n’ont recensé 

aucune perte humaine ou dégât 
matériel suite à la secousse 
tellurique enregistrée, samedi à 
l’aube, dans la région.
Un communiqué de ce corps 
constitué, dont l’APS détient 
une copie, a précisé qu’aucun 
appel provenant des citoyens n’a 
été reçu par les services de la 
Protection civile suite à ce séisme, 
enregistré samedi à 5 heures du 
matin.
Les éléments des unités 
secondaires des communes de Sidi 
Ali et de Sidi Lakhdar relevant de 
la Protection civile ont entrepris 
aussitôt des sorties d’inspection 
sur le terrain et n’ont signalé 

aucun dégât, ajoute le document.
Une secousse tellurique de 
magnitude 4,2 degrés sur l’échelle 
ouverte de Richter a été enregistrée 
samedi à 04h55 (heure locale) 
dans la wilaya de Mostaganem, 
a annoncé le Centre de recherche 
en astronomie, astrophysique et 
géophysique (CRAAG).
L’épicentre de la secousse a été 
localisé à 52 kms au nord-ouest de 
Sidi Lakhdar, a précisé la même 
source.

Les frontières terrestres entre 
l’Algérie et la Tunisie ont 
été rouvertes à travers les 

postes frontaliers des wilayas de 
Souk Ahras, Tébessa et El Tarf sur 
fond de mesures de facilitation et 
d’une bonne organisation et ce, en 
application de la décision commune 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et de son 
homologue tunisien, M. Kaïs Saïed.
Dans la wilaya de Souk Ahras, la 
circulation des personnes et des 
voitures, vers et en provenance de 
Tunisie, a repris à travers les deux 
postes frontaliers de Haddada et El 
Fouidh dans la commune d’Ouled 
Moumen.
Rencontrés sur place, des citoyens 
venant de Souk Ahras et d’autres 
wilayas de l’intérieur comme 
Constantine, Oum El Bouaghi, 
Khenchela, Mila et de wilayas de 
l’Ouest ont exprimé leur joie suite 
à la réouverture des frontières après 

deux années de fermeture dues à la 
pandémie de Covid-19.
Au cours de son inspection du 
déroulement de l’opération, le wali 
de Souk Ahras, Lounès Bouzegza, 
a fait état de l’installation d’une 
commission composée de l’ensemble 
des services concernés dont la 

police des frontières, les Douanes, 
la Protection civile, la santé et les 
collectivités locales et qui fait partie 
des mesures prises pour assurer la 
fluidité des entrées et des sorties et le 
bien-être des voyageurs.
Les deux postes frontaliers ont connu 
dès les premières heures de leur 
réouverture l’entrée de nombreux 
tunisiens et la sortie de nombreux 
algériens sur fond d’une bonne 
organisation assurée par tous les 
partenaires concernés, en présence 
de bénévoles de la section de Souk 
Ahras du Croissant rouge algérien.
Le contrôleur général, Abdelkader 
Benkirat, chef de l’inspection des 
Douanes de la wilaya de Souk Ahras 
a indiqué que toutes les mesures 
ont été prises pour réussir cette 
opération à travers la mobilisation 
des moyens humains et logistiques 
nécessaires, affirmant qu’un couloir 
vert a été consacré au niveau de ces 
deux postes frontaliers à l’intention 
des familles, des personnes âgées et 
des malades, en plus du recours au 

système de transit électronique pour 
assurer une bonne fluidité du passage 
des voyageurs.
Dans la wilaya de Tébessa, qui 
compte quatre postes frontaliers à 
savoir Bouchebka (Lahouidjbet), 
El Meridj et Betita (Bir El Ater) et 
Moudjahid commandant Mohamed 
Guenez (Ain Zerga), les voyageurs 
algériens et tunisiens ont apprécié 
la qualité des mesures douanières 
prises au niveau de ces postes.
Des ressortissants tunisiens ont 
salué la décision de réouverture 
des frontières avec l’Algérie pour 
découvrir la beauté de la nature et des 
sites touristiques dont la promotion 
a été faite lors de la période de 
confinement sanitaire.
Lors de sa visite d’inspection au 
poste frontalier de Bouchebka, le 
wali de Tébessa, Mohamed El Baraka 
Dehadj, a insisté sur l’impératif 
respect du protocole de prévention 
contre l’épidémie de Covid-19.
Il a également recommandé de 
faciliter les procédures aux voyageurs 
aussi bien par la police des frontières 
que par les services des Douanes, 
soulignant que les postes frontaliers 
de la wilaya ont été renforcés par 
tous les moyens humains et matériels 
nécessaires pour le bon accueil des 
voyageurs.
Le wali a également insisté sur 
l’activation du couloir vert mis en 
place par la Direction générale des 
Douanes algériennes à l’intention 
des familles, des malades, des 
personnes aux besoins spécifiques et 
des personnes âgées.
Au poste frontalier Moudjahid 
commandant Mohamed Guenez 

(Ain Zerga), le wali de Tébessa a 
rencontré son homologue tunisien 
de Kasserine, Rédha Rokbani, avec 
lequel il s’est entretenu au sujet des 
dispositions prises pour l’accueil des 
voyageurs algériens et tunisiens.
Dans une déclaration commune à 
la presse, les deux responsables ont 
souligné l’importance de mettre 
en place toutes les dispositions 
nécessaires des deux côtés pour 
accueillir les passagers dans les 
meilleures conditions.
De leur côté, les services de la 
police des frontières de la wilaya 
d’El Tarf ont effectué les procédures 
sécuritaires concernant 760 
voyageurs ayant transité par les deux 
postes frontaliers d’Oum Teboul 
et Layoun, a indiqué le lieutenant 
Samir Mouad de la brigade de la 
police des frontières.
Pour rappel, le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, Kamel 
Beldjoud, avait affirmé lundi dernier, 
lors d’une conférence de presse 
animée au poste frontalier d’Oum 
Teboul (El Tarf) en compagnie de 
son homologue tunisien, Tawfik 
Charafeddine, que toutes les mesures 
ont été mises en place pour assurer 
l’entrée des tunisiens en Algérie et 
des algériens en Tunisie dans «les 
meilleures conditions».
M.Beldjoud avait indiqué que la 
visite des délégations des deux pays 
au niveau de ce poste frontalier 
s’inscrit dans le cadre de l’inspection 
des dispositions prises à travers 
les postes frontaliers terrestres en 
prévision de leur réouverture à la 
circulation des voyageurs.
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La décharge publique de Oued S’mar 
érigée en jardin publicSÉISME À MOSTAGANEM :

Aucune perte humaine 
ni dégât maténriel

Algérie-Tunisie :

 Réouverture des frontières terrestres 
sur fond de mesures de facilitation

Quarante et une (41) personnes 
sont décédées et 1652 autres 
ont été blessées dans des 

accidents de la circulation survenus 
durant la période du 3 au 9 juillet, 
à travers plusieurs wilayas du 
pays, indique mardi, un bilan de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
au niveau de la wilaya de Djelfa avec 
5 personnes décédées et 46 autres 
blessées, suite à 28 accidents, précise 
la même source.
Par ailleurs, les secours de la 

Protection civile ont effectué, durant 
la même période, 2563 interventions 
et procédé à l’extinction de 1947 
incendies urbains, industriels et 
autres, les plus importants ayant été 
enregistrés à Alger (158 incendies).

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION:

41 morts et 1652 
en une semaine


